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L’édito du bourgmestre

Chères Durbuysiennes, Chers Durbuysiens,  

Dans quelques jours, nous entrerons de plain-pied dans 
la période des fêtes de fin d’année, où l’on se retrouve 
traditionnellement en famille et pendant laquelle on espère se 
ménager de bons moments pour se détendre avant d’étrenner 
une nouvelle année.
Selon une habitude bien ancrée, l’édito du bulletin communal 
de décembre est, pour moi, l’occasion de dresser le bilan de 
l’année écoulée et de lever le voile sur les perspectives qui 
s’offrent pour l’année 2024, celle qui clôturera la législature 
2018-2024.
En effet, le 13 octobre 2024, les électeurs et électrices seront 
appelés à renouveler les Conseils communaux et provinciaux.

A l’aube de 2024, dressons le bilan…

Le 15 avril 2023, les installations du Tennis Club de Barvaux ont été 
inaugurées à la rue Saint-Amour, sur les hauteurs de Durbuy. A cette 
occasion, le club qui avait été fondé en 1987, a dit définitivement 
adieu au site du Juliénas dont les terrains avaient le tort de jouxter 
l’Ourthe et ses débordements.

Le 21 avril, la piscine de Bohon, après plusieurs mois de travaux, a 
rouvert ses portes pour le plus grand bonheur des adeptes de la 
natation, qu’ils soient petits ou grands. La fréquentation particuliè-
rement importante de cet outil qui permet, en outre, d’initier nos 
bambins à la joie de la natation,  atteste de la nécessité de disposer 
d’une telle infrastructure dans notre commune.

Le 12 mai, la Zone de police Famenne-Ardenne inaugura un nouveau 
poste de police à Barvaux. La vétusté des bâtiments de l’ancienne 
brigade de gendarmerie imposant un déménagement des services 
de police, le choix s’est porté sur l’ancien siège de la Justice de paix, 
situé route de Marche. Recyclé en poste de police, il accueille désor-
mais les huit policiers durbuysiens dans des conditions optimales. 
Je suis le premier à me réjouir de cette délocalisation en plein cœur 
de Barvaux qui, à lui seul, abrite pas loin du tiers de la population 
de la commune et qui, malheureusement, concentre trop d’actes 
d’incivilité et de vandalisme. 

A Durbuy, la première phase de la rénovation du Parc roi Baudouin 
s’est terminée en juin. Elle avait pour objectif de représenter visuel-

Bilan et perspectives  
au seuil de l’année 2024

lement l’ancien bras de l’Ourthe. La deuxième phase devrait se 
concrétiser dès que la construction de la nouvelle cabine électrique 
sera achevée. A ce jour, il est impossible de fixer un agenda précis 
pour la poursuite de ce chantier.

A Izier, les travaux de la construction de la maison rurale polyvalente 
(MRP) ont commencé au mois de septembre. Elle accueillera égale-
ment les infrastructures sportives du club qui, par la même occasion, 
disposera dans les prochains mois d’un nouveau terrain de football.

Quant aux travaux de rénovation des infrastructures sportives du 
club de football de Petithan, ils  devraient être terminés au début 
du printemps prochain.

Toujours à Izier, au cours du mois de mai, les enfants de l’école 
maternelle  ont pris possession de leurs locaux flambant neufs. 
Notons avec plaisir que le nombre d’élèves inscrits en  maternelles 
et en primaires a fortement augmenté et totalise le chiffre le plus 
élevé depuis l’ouverture de la nouvelle école, le 22 mai 2009.

Au niveau des travaux routiers, comme chaque année, la majorité 
communale continue à  octroyer d’importants moyens financiers 
afin de rénover en profondeur certaines voiries et de pourvoir à 
l’entretien d’autres. Rappelons que la commune de Durbuy, c’est un 
réseau de 650 km de voiries communales ! 

Toujours au niveau de la mobilité, on peut regretter que, sur les 
quatre ponts endommagés suite aux inondations de juillet 2021, 
seuls deux d’entre eux ont été réparés, à savoir celui entre Izier et 
Villers-Sainte-Gertrude et celui de Pont-le-Prêtre.

Le bilan de l’année 2023, c’est aussi les réponses que les élus ont, 
au quotidien, apportées aux centaines de sollicitations que vous 
leur avez adressées au cours de l’année. Etre à votre écoute consti-
tue certainement la première mission que vous attendez de vos 
mandataires.

A Izier, les travaux de construction de la Maison rurale polyvalente (MRP), Photo Ph. Gillon.
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Qu’en est-il du programme pour l’année 2024 ? 

Les travaux de reconstruction du pont du Pâhi à Aisne et de celui au 
centre de Bomal, à proximité de la boulangerie Alvarez,  débuteront 
en février 2024 puisque nous n’avons pas reçu l’autorisation de 
commencer les travaux durant cet automne.

Toujours à Bomal, mais cette fois à l’école communale, les travaux 
de rénovation des classes primaires et le remplacement des châssis 
de la salle polyvalente, qui auraient dû avoir lieu en 2023, ont été 
reportés à 2024, la Fédération Wallonie-Bruxelles ayant reporté la 
subvention d’un an. Les travaux ont été adjugés à la Société Picard. 

Quant à l’école de Tohogne, la rénovation complète des toitures les 
plus anciennes  a été adjugée ce 27 novembre dernier. Les travaux 
seront exécutés en 2024.

A Barvaux, les travaux d’aménagement du parc communal seront, 
quant à eux, adjugés, sauf contretemps administratif, dans les 
toutes prochaines semaines. Ils sont subsidiés dans le cadre du 
Programme communal de développement rural (PCDR)  et de la 
division Espaces verts. 

Pour ce qui est des travaux relatifs au patrimoine immobilier, le 
chantier le plus important sera sans aucun doute l’aménagement 
des 2ème et 3ème étages dans la partie gauche du bâtiment des Pères 
Oblats afin d’accueillir l’administration du CPAS, qui se trouve actuel-
lement à Bomal. Pour financer ces travaux, nous bénéficierons d’un 
subside de 1.202.000 € dans le cadre du Plan de relance, cofinancé 
par l’Europe et la Région wallonne. 

Dans le même temps, au cours des vacances d’été, l’arrière de la 
partie droite sera  démoli. La partie restante sera transformée et 
agrandie pour y accueillir la crèche des Libellules. Ainsi, le Service 
d’accueil de la petite enfance sera regroupé sur un seul site.
Quant aux locaux de l’actuelle crèche implantée dans le parc commu-
nal, ils seront récupérés pour offrir, à l’étage, des nouveaux bureaux 
à l’administration communale laquelle est déjà à l’étroit. Quant au 
rez-de-chaussée, il accueillera une nouvelle salle du Conseil, ainsi 
qu’une partie des archives. 

Toujours à Barvaux, la Croix-Rouge, qui avait trouvé refuge chez 
les Pères Oblats, a pris ses quartiers au rez-de-chaussée de l’ancien 
bâtiment de la Poste, route de Marche. Je vous invite à lire dans ce 
bulletin,  les articles consacrés à la Maison Croix-Rouge. Comme 
vous pourrez le constater, cette dernière et la Ville de Durbuy colla-
borent étroitement afin d’offrir un service de qualité à la population 
concernée.

Dans la foulée de la fin des travaux de rénovation en profondeur 
du site des Pères Oblats, le prochain Conseil communal, issu des 
élections d’octobre 2024, aura pour ambition de construire un 
nouveau hall qui accueillera les services de la voirie et des bâtiments 
à Tohogne, à côté de l’école communale. Les bâtiments actuels ne 
répondent plus aux normes en application à l’heure d’aujourd’hui.

Au niveau sportif, le dossier du permis de construction d’une nouvelle 
infrastructure sportive de football à Heyd  devrait être finalisé afin 
de pouvoir débuter les travaux au cours de l’année 2025. 

Gageons que le Club de tennis de Bomal devrait pouvoir débuter 
le chantier de rénovation de ses infrastructures au cours de l’année 
à venir.

Pour ce qui est des travaux de l’aménagement du Parking nord à 
Durbuy, ils débuteront dès la venue des beaux jours. Il devrait être 
opérationnel à la fin de l’été 2024. Devenant le pendant du parking 
du « Pré Georis », il permettra de mettre fin au parcage anarchique 
lors des jours de grande affluence.

Concernant l’aménagement futur de Barvaux, un auteur de projet 
sera désigné dans les prochaines semaines, afin de lancer une étude 
dans le cadre de l’opération « Cœur de Village » pour lequel nous 
avons reçu un subside de 500.000 €. La zone concernée par ce projet 
couvre la rive gauche de l’Ourthe dans le périmètre du parc Juliénas, 
au sein duquel seront également aménagés un skatepark et un 
espace multisports.

Ajoutons que tous ces projet, ceux qui ont été concrétisés et ceux 
qui le seront dans les années à venir, se font et se feront dans la 
plus stricte rigueur budgétaire. Pour preuve, les deux principales 
taxes sont inchangées depuis respectivement 1989 pour l’impôt des 
personnes physiques (IPP) et 1998 pour les centimes additionnels 
au précompte immobilier. 

Par ailleurs, nous attendons, avec de plus en plus d’impatience, 
la signature de la ministre Tellier afin d’obtenir la subsidiation de 
deux dossiers dont le parcours administratif est clôturé, à savoir le 
solde de 150.000 € pour l’espace « Cœur de village » à Wéris et la 
construction d’une nouvelle salle à Borlon. 

Il ne reste plus que quelques semaines pour que ces dossiers soient 
signés. Notre Programme communal de développement rural 2014-
2024 se clôturera en mai 2024 !

Nouveau poste de police à Barvaux, photo Ph. Gillon.
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Nouveau poste de police à Barvaux, photo Ph. Gillon.

Si l’ancien ministre René Collin, au cours de la législature 2012-2018, 
a subsidié de nombreux dossiers, à savoir la traversée d’Izier, la salle 
de Warre, les maisons rurales polyvalentes de Villers et d’Izier, la 
rénovation du Parc roi Baudouin et de la Maison communale, pas un 
seul centime ne nous a été octroyé au cours de cette législature 2018-
2024 par l’actuelle ministre du développement rural, Céline Tellier.

Or, tous les projets du PCDR sont issus d’une large consultation et 
de la participation citoyenne qui s’est déroulée au cours des années 
2008 à 2011.

En rédigeant cet édito, je constate, avec dépit et résignation, que 
notre ambition et notre enthousiasme doivent souvent faire face 
aux lourdeurs administratives qui retardent le début des chantiers. 
Quant aux services communaux qui œuvrent sans relâche afin 
que les projets portés par les élus de la majorité puissent aboutir 
dans les meilleurs délais, je tiens, une fois de plus, à les  remercier 
chaleureusement.

Chères Durbuysiennes, Chers Durbuysiens,
Plus que jamais, à l’aube de cette année nouvelle, nous avons le souci 
de satisfaire vos attentes et d’apporter des réponses concrètes à vos 
préoccupations, en lançant les chantiers nécessaires à l’amélioration 
de votre cadre de vie et en contribuant à rendre votre quotidien plus 
agréable d’année en année.

Merci, par conséquent, à tous ceux - et ils sont nombreux - qui s’in-
vestissent pour rendre notre commune plus belle, plus pratique, plus 
sûre. Je pense aux services de la Ville, bien entendu, mais également 
à tous les  bénévoles qui oeuvrent dans les multiples associations.
Comme de coutume, il me reste à vous souhaiter, à toutes et 
à tous, d’excellentes fêtes de fin d’année. En cette nouvelle 
année qui débute, je tiens à vous adresser tous mes vœux de 
bonheur, de joie, de paix, mais surtout de santé. Que 2024 soit, 
pour vous et vos proches, une année où vos rêves devien-
dront réalité, où vos projets se transformeront en réalisations ! 

Joyeux Noël et une très bonne année à chacune et à chacun d’entre 
vous !

Votre bourgmestre,
Philippe BONTEMPS.

Les installations du Tennis Club de Barvaux à la rue Saint-Amour, sur les hauteurs de Durbuy, photo Ph. Gillon.
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Hommage rendu à Henri Godelaine  
lors de ses funérailles le 14 novembre 2023.

Dresser le portrait d’une personnalité comme celle d’Henri 
en quelques lignes relève de la gageure, tant sa carrière 
fut riche en événements. Tenez-vous bien : d’une manière 
ininterrompue, il siégea autour de la table d’un Conseil 
communal pendant 48 ans !
Avec le style affable qui était le sien, en cultivant toujours les 
vertus du dialogue, de l’échange et de la convivialité, Henri 
incarna le consensus en personne. Sous des dehors réservés, 
maniant avec un art consommé le questionnement, l’humour, 
l’autodérision, Henri acquit au fil des années cette sagesse qui 
permet de prendre suffisamment de recul pour appréhender 
les personnes et les situations.
Qu’on le veuille ou non, Henri appartient aujourd’hui au 
domaine public. Elu pour la première fois le 11 octobre 1964, 
il a prêté serment le 10 janvier 1965 en qualité de conseiller 
communal à Heyd, son village natal.

Quelques mois plus tard, le 1er avril 1965, Henri acceptait d’assu-
mer à l’âge de 30 ans la charge de bourgmestre de Heyd et ce, 
jusqu’au 31 janvier 1971, dans des conditions un peu particulières. 
Son groupe était majoritaire au Collège, mais minoritaire au Conseil, 
ce qui l’obligea à cultiver l’art du compromis. En 1971, il redevint 
conseiller communal jusqu’au moment de la fusion des communes, 
date à laquelle il est  élu conseiller et désigné échevin du grand 
Durbuy et ce, sans discontinuer, pendant 26 ans, du 1er janvier 1977 
au 1er avril 2003 ! Henri touchera à de nombreuses compétences : 
l’enseignement, les affaires rurales, l’état civil, l’emploi, la gestion 
des bâtiments…

Mesdames, Messieurs, imaginez la prouesse à l’époque de la fusion 
des communes d’être élu conseiller communal tout en étant un 
candidat issu d’un petit village perdu parmi les douze entités commu-
nales fusionnées. Vous devinez bien qu’à l’époque, être élu en étant 
originaire d’un gros village comme Barvaux était chose plus aisée. 
Et pourtant, Henri fut élu, réélu et encore réélu au fil des élections 
communales, en améliorant régulièrement son score personnel, 
jusqu’à ce qu’il décide de ne plus se présenter au scrutin de 2012.

Né en 1934, la même année que le roi Albert II, plus précisément 
un 26 novembre, Henri était sagittaire. Et comme tout sagittaire qui 
se respecte, il était censé être « réservé, enjoué, social, altruiste, et 
aimant voyager », surtout en… camionnette.

La fusion, qui fit de notre Commune une des plus étendues du pays 
(la quatorzième), obligea effectivement les autorités de l’époque à 
trouver le moyen de garder le contact avec les habitants  et de créer 
des liens forts  entre les 45 villages et hameaux de la nouvelle entité.
Faisant preuve d’originalité, les autorités mirent en place une 
camionnette destinée à circuler régulièrement aux quatre coins de 
la commune, pour y assurer les permanences administratives. Ce 
moyen original, appelée communément « la camionnette d’Henri », 
fut une des causes principales de la réussite de la fusion du grand 
Durbuy qui, ne l’oublions pas, s’étend sur plus de 15.000 hectares.

Pendant plusieurs décennies, Henri sillonna les routes reliant les 
45 villages et hameaux de la commune de Durbuy. A l’époque, 
chaque demandeur d’emploi, devait se présenter quotidiennement  
à Barvaux, ou à la camionnette, et chaque citoyen ayant besoin d’un 
renseignement  administratif  pouvait trouver l’aide recherchée au 

Un demi-siècle 
au service de la 
Commune !

guichet de la camionnette. Mais la camionnette, c’était aussi l’occa-
sion d’offrir d’autres services comme amener des médicaments aux 
citoyens malades et parfois, paraît-il, des vivres issus d’un commerce 
local. D’après certains calculs, Henri réussit donc à faire une dizaine 
de fois le tour du monde sans jamais traverser une mer, un océan, 
sans changer de continent, mieux encore sans franchir la limite de sa 
commune bien aimée.  Une de ses camionnettes comptabilisa à elle 
seule près de 580 000 km. Faut-il rappeler également qu’Henri était, 
pour notre commune  touristique, parfait bilingue : il parlait effec-
tivement couramment le français et… le wallon. Cela peut paraître 
un détail mais au lendemain de la fusion des communes, c’était 
certainement un atout pour tisser des liens amicaux avec une tranche 
de la population de l’époque peu aguerrie à la langue française.

A force de sillonner la nouvelle commune, jour après jour, semaine 
après semaine, été comme hiver, par monts et par vaux, en rendant 
mille et un services à nos concitoyens, Henri mit l’administration 
communale à la portée de chaque citoyen, qu’il habite Jenneret, Les 
Enneilles ou encore Vieux-Fourneau. Henri fut, sans aucun doute, le 
ciment de la réussite de la fusion du grand Durbuy.

Cher Henri, à l’heure du grand départ, ta famille peut être fière de 
toi. Au même titre que l’architecte, que l’entrepreneur qui créent, 
construisent et admirent le résultat de leur travail, tu peux contem-
pler de là-haut, au fil des cheminements de notre Commune, le 
résultat du travail de longue haleine auquel tu as participé. 

Au niveau de son cher village de Heyd, Henri fut le maître d’œuvre de 
la Maison de village, sa seconde maison, si pas sa première, à l’inté-
rieur de laquelle se tenait également une permanence administrative 
et qui, par ailleurs, abritait le service d’imprimerie communale. Henri 
fut également à l’initiative de la construction de la nouvelle école de 
Heyd, dans un écrin de verdure exceptionnel. Je me suis aussi laissé 
dire qu’Henri fut également le cofondateur du club de football de 
Heyd, au sein duquel aujourd’hui sa famille assume encore beaucoup 
de responsabilités. 

Au nom de tous les habitants de la Commune de Durbuy, je t’adresse, 
Cher Henri, un immense merci pour la qualité de ton travail, pour 
ton engagement au service des habitants et pour le dévouement 
dont tu as fait preuve au quotidien pendant un demi-siècle !

Chère famille, je n’oublierai jamais, la soirée du 1er avril 2003 au 
cours de laquelle votre papa, votre papy, me transmit, sans aucun 
doute avec un petit pincement au cœur, son mandat d’échevin. Je 
me remémore régulièrement les dernières phrases de sa dernière 
intervention en tant qu’échevin. Je le cite : «  En descendant de Heyd 
pour me rendre à ce Conseil, j’écoutais les informations qui se termi-
naient par la météo. Cette dernière annonçait une soirée maussade, 
une nuit froide et des journées à venir pluvieuses mais quant à moi, 
je vous annonce le « Bontemps ».

Chère famille, je me suis remémoré d’innombrables fois les gentilles 
paroles de votre papa qui m’introduisait ainsi dans le Collège 
Communal. C’est en quelque sorte grâce à lui qu’aujourd’hui  je 
peux lui rendre un hommage appuyé, sincère, empreint d’amitié 
et de reconnaissance. 

Philippe BONTEMPS
Bourgmestre

Hommages
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Hommage à Jean-Marie MOTTET
Barvaux, le 16 novembre 2023.

Jean-Marie a vu le jour à Durbuy, le 12 janvier 1942, en pleine 
tourmente, lors du rude hiver 41-42. Né sous le signe du 
Capricorne, les astres lui prédisaient qu’il serait « stable, 
sérieux, rigoureux, persévérant, maniant l’humour et ayant 
peur de décevoir les attentes, dans ce cas, de ses concitoyens ». 

La fusion des communes était à peine terminée que Jean-Marie 
entrait en politique lors des élections de 1982.
Mais en réalité, le virus de la politique l’avait déjà rattrapé, puisque, 
dès 1981, alors qu’il enseignait depuis 1965 le français et l’histoire à 
l’Institut du Sacré-Cœur à Barvaux, Jean-Marie est détaché au cabinet 
de Charles-Ferdinand Nothomb jusqu’en 1986. A cette date, il passe 
au cabinet de Guy Lutgen, dont il devint le secrétaire particulier 
pendant onze ans, de 1988 à 1999.

Jean-Marie se présenta donc pour la première fois aux élections 
communales de 1982. A l’issue de ces élections, Jean-Marie sera 
présent sur la scène communale sans discontinuer jusqu’en 2018. 
Trente-six ans au service de ses concitoyens, cela mérite un coup 
de chapeau. Durant plusieurs décennies, Jean-Marie sera l’une des 
figures de proue de la politique durbuysienne. 

Imaginez un instant le fabuleux parcours qui fut le sien. Ces 13.000 
journées passées au service de la Commune et de ses habitants lui 
permirent de toucher à presque toutes les compétences : que ce soit 
les finances, le budget, l’enseignement, l’urbanisme, les travaux, le 
tourisme ou encore le plan de cohésion sociale. Aussi fut-il appelé à 
assumer les fonctions d’échevin pendant 13 ans (de 1988 à 1994 ; de 
2007 à 2009 et de 2012 à avril 2016), de président de CPAS pendant 
6 ans (1994 à 2000) et de bourgmestre pendant près de 3 ans (de 
mai 2004 à décembre 2006).

Homme de cœur et d’ouverture, défenseur de la solidarité, passionné 
par sa Commune sous toutes ses formes, très agréable dans les 
contacts humains, adepte de la conciliation plutôt que du conflit, 
appréciant les bons mets et les bons vins (surtout le Saint-Amour). A 
propos de « Saint-Amour », Jean-Marie fut, en effet, un acteur impor-
tant dans la concrétisation du jumelage entre l’ancienne Commune 
de Durbuy et Saint-Amour Bellevue, dont la charte fut signée le 
09/04/1969. Le 50ème anniversaire fut fêté le 19 octobre 2018.

Prenant son rôle de mandataire très au sérieux, Jean-Marie s’in-
vestira sans compter, dans l’unique but de rendre service à ses 
concitoyens.  Pendant ces 36 années de bons et loyaux services, 
toujours soucieux de l’intérêt collectif, il sera amené à exercer quan-
tité d’autres mandats. 

J’en ai dénombré une vingtaine, sans être exhaustif : cela allait de 
l’Office communal du tourisme à la Commission provinciale d’arbi-
trage du Luxembourg dont il était président, en passant par le Pays 
de Famenne, par la présidence du Contrat de rivière de l’Ourthe ou 
encore la vice-présidence du Conseil d’administration de l’Union 
culturelle wallonne, et j’en passe. 

Dès qu’il s’agissait de se mettre au service des autres, Jean-Marie 
ne savait pas dire non.

Je ne puis évidemment pas ne pas évoquer que c’est à l’initiative de 
Jean-Marie, que le 18 septembre 2003, la Ville de Durbuy et le Centre 

médical opérationnel n°7 basé à Marche-en-Famenne signèrent une 
charte de jumelage. Par la suite, le CMO7 prendra l’appellation de 
3ème élément médical d’intervention, aujourd’hui, incorporé dans le 
23ème bataillon médical.

Chaque année, une parade militaire ponctue les liens d’amitié qui 
unissent depuis 20 ans la Ville de Durbuy et le 23ème Bataillon.
C’est aussi suite à ce jumelage que chaque année, la Musique royale 
de la Force aérienne donne un concert à des fins caritatives.
Jean-Marie était particulièrement fier de ce jumelage, et avait tissé 
de très nombreux liens d’amitié. La forte représentation du 23ème 
Bataillon médical en atteste.

Pour ton travail, pour ta disponibilité, pour ta générosité, pour ta 
loyauté, pour ta correction, bref pour tout ce que tu as été, nous te 
disons, cher Jean-Marie, un grand merci !

En terminant, je voudrais me tourner vers son épouse Nelly, son fils 
Sébastien, sa belle-fille Stéphanie et ses deux petites-filles adorées. 
Ces 36 années consacrées  à la chose publique représentèrent, 
pour vous-mêmes,  beaucoup de sacrifices, ce qui ne vous a jamais 
empêché de toujours être à ses côtés, de l’encourager, de le soutenir.  
Vous pouvez être fiers et sereins. Grâce à vous, Jean-Marie a pu vivre 
sa passion, au travers de laquelle il a pu s’épanouir, même si bien 
sûr, exercer un mandat public n’a rien d’un long fleuve tranquille. 

De là-haut, avec tes amis Henri et Jean-Marie qui viennent de nous 
quitter, eux aussi, ces derniers jours, tu peux à présent contem-
pler tous les beaux projets que tu as concrétisés pour rendre notre 
Commune de Durbuy plus belle, plus attractive, en créant et en 
offrant une multitude de services à ses habitants.  Aujourd’hui, plus 
que jamais, c’est grâce à ta personnalité et à tous les compagnons de 
route qui t’ont accompagné pendant toutes tes années de mandat 
que notre belle Commune rayonne au niveau de la Région wallonne 
et de la Belgique.

Cher Jean-Marie, au nom de tous les habitants de la Ville de Durbuy, 
je te remercie pour la qualité du travail que tu as accompli et pour 
le dévouement dont tu as fait preuve au quotidien.

Philippe BONTEMPS
Bourgmestre

La Ville de Durbuy : 
sa passion !
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Hommage à Jean-Marie Carrier.

Jean-Marie Carrier a vu le jour à Vesqueville, commune de 
Saint-Hubert, le 5 novembre 1951.
C’est néanmoins à Barvaux, village auquel il était profondément 
attaché, qu’il s’établira pour s’occuper de l’antenne locale de la 
Mutualité socialiste.

Epoux d’Yvonne Magis, ils s’impliqueront tous deux dans la vie poli-
tique durbuysienne, son épouse siégeant par ailleurs, elle aussi, 
durant quelques années au Conseil du CPAS.

Jean-Marie se présentera, pour la première fois, aux élections 
communales du 9 octobre 1988 sur la liste PS. Il prêtera serment 
de conseiller communal le 4 janvier 1989. 

Réélu aux élections d’octobre 1994, il deviendra échevin le 29 janvier 
1998, en lieu et place d’Edgard Bonjean, jusqu’aux élections d’octobre 
2000. Dans ses attributions, on retrouvera, entre autres, les finances, 
la culture et la jeunesse, le sport, et les travaux par entreprise.

Réélu une troisième fois en octobre 2000, il exercera à nouveau 
un mandat d’échevin jusqu’au 5 juin 2003, date à laquelle il démis-
sionne. En effet, l’orientation politique de Jean-Marie prend alors 
une nouvelle direction. Il endosse le rôle de député provincial en 
charge, entre autres, des affaires sociales et hospitalières au Conseil 
provincial d’Arlon et ce, jusqu’en 2012.

Jean-Marie sera réélu conseiller communal à l’issue des élections 
d’octobre 2018, mandat qu’il assuma jusqu’à son décès.

La Commune et la 
Province perdent un 
homme de coeur

Par ailleurs, de mai 2012 à 2019, Jean-Marie exercera, avec beaucoup 
de conviction et de fierté, la présidence de l’Intercommunale des 
soins de santé Vivalia, cette dernière gérant l’ensemble des sites 
hospitaliers de la province de Luxembourg (Marche-en-Famenne, 
Bastogne, Arlon, Libramont, Bertrix).

Jean-Marie était un homme gentil, calme et pondéré, convivial et 
généreux, avec un sens poussé du compromis. Jean-Marie n’hésitait 
jamais, lors de débats plus tendus entre la majorité et la minorité, 
à me faire un petit clin d’œil ou hausser les sourcils et lever discrè-
tement la main pour demander la parole afin de restaurer le calme 
et la sérénité.

Nous tenons à rendre hommage à Jean-Marie et à le remercier 
chaleureusement pour les nombreuses années qu’il a consacrées 
à la gestion des affaires publiques, tant au niveau de ses mandats 
communaux que provinciaux.

Philippe BONTEMPS
Bourgmestre

MUSIQUE ROYALE DE LA FORCE AERIENNE
 
Le traditionnel concert caritatif à l’initia-
tive du 23ème Bataillon Médical et de la 
Ville de Durbuy, au bénéfice de l’Epicerie 
sociale des Marais, Barvaux ACIS Clairval 
se tiendra le vendredi 16 février 2024, 
prévente jusqu’au 13 fev : 15,00€. 
Le soir même : 20,00€.

Centre Culturel de Durbuy : 
086/219.870 

www.ccdurbuy.be
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Outre les commémorations du 11 novembre, suivies de la 
fête du Roi le 15, nous avons vécu le vendredi 10 novembre 
une journée riche en partages, en souvenirs, en moments 
d’échanges enrichissants et instructifs à l’occasion du Relais 
sacré.

Un Relais sacré qui, dans notre commune, s’organise depuis deux 
ans maintenant avec les différentes écoles. Nous sommes allés nous 
recueillir devant les monuments des villages de Bomal, Izier, Heyd, 
Barvaux, Petithan, Borlon et Tohogne.

Les enfants, bien encadrés par leurs enseignants et les directions, 
nous ont tour à tour récité des poèmes, lu la lettre d’un soldat, 
chanté la Brabançonne et offert des bricolages aux différents porte- 
drapeaux de notre section mais aussi aux porte-drapeaux de la 
section de Hotton venus en nombre. Ceux-ci ont été couverts de 
dessins, de coquelicots et de colombes. Autant de symboles de PAIX.

Un tout grand merci à nos deux échevines, Véronique Balthazard et 
Laurence Jamagne, d’avoir coordonné cette journée.

Un tout grand merci à tous, enfants, enseignants, directions, 
porte-drapeaux de Durbuy et Hotton, membres de la section, au 
public ainsi qu’à notre chauffeur de bus. Grâce à vous ce Relais 
sacré a été une magnifique journée de commémoration, pour que 
nous n’oubliions jamais.

Amélie NOEL
Présidente de la Section FNC Durbuy & environs

Relais sacré  
dans la commune  
de Durbuy
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Cérémonie patriotique

Mesdames et messieurs, en vos titres et qualités,
la fête du Roi, c’est l’occasion de partager un verre ensemble 
après avoir entendu le traditionnel discours mais en ce jour 
particulier, je ne peux commencer ce discours sans avoir une 
pensée émue pour Jean-Marie et pour Henri qui nous ont 
quittés cette semaine. 

Aujourd’hui, nous nous réunissons pour célébrer la fête du Roi en 
Belgique, une occasion spéciale où nous rendons hommage à notre 
monarchie et à notre histoire en tant que nation unie. 

Sa Majesté le roi Philippe, incarne l’unité et la tradition de service 
à la nation. Il est un symbole de continuité, de stabilité et d’unité, 
des valeurs qui ont été au coeur de notre pays depuis sa création. 
Il joue un rôle important dans le maintien de notre cohésion natio-
nale et dans la promotion de nos intérêts communs sur la scène 
internationale. 

La Belgique est également un exemple de solidarité et d’engagement 
envers ses citoyens. Notre système de sécurité sociale, notre éduca-
tion de qualité et nos soins de santé accessibles sont des piliers de 
notre société, qui garantissent que chaque citoyen puisse réaliser 
son plein potentiel. 

Fête du Roi  
15 novembre 2023

En cette fête du Roi, nous sommes également invités à réfléchir à 
notre avenir en tant que nation. Le monde est en constante évolu-
tion, et la Belgique doit s’adapter aux défis modernes, qu’il s’agisse 
de lutter contre les changements climatiques, de promouvoir l’éga-
lité, ou de favoriser l’innovation et la croissance économique. Notre 
unité et notre diversité sont des atouts précieux dans la poursuite 
de ces objectifs. 

Aujourd’hui, célébrons non seulement notre Roi, mais aussi notre 
pays, ses réalisations et son potentiel. Célébrons notre capacité à 
surmonter les défis et à construire un avenir meilleur ensemble. En 
tant que Belges, unis dans notre diversité, nous pouvons accomplir 
de grandes choses. 

Joyeuse fête du Roi à tous, et que vive la Belgique ! 

Véronique Balthazard
Echevine des cérémonies patriotiques
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Au fil des Conseils

Vous retrouvez l’ordre du jour des Conseils communaux  
ainsi que les décisions prises en consultant le site  
www.deliberations.be/durbuy

Conseil du 4 septembre 2023

La nouvelle directrice financière faisant fonction a prêté serment 
Madame Anne-Catherine GOFFIN a prêté serment. Elle 
assure les fonctions de directrice financière jusqu’au retour 
de la directrice financière en titre, actuellement en congé. 

Maillage vert & bleu en milieu rural – recherche d’un auteur 
de projet
Un dossier de candidature a été rentré pour cet appel à projet qui 
comprend deux zones à travailler pour :

• améliorer le réseau écologique ; 
• protéger les axes de ruissellement ;
• créer des zones d’ombre.

Cet appel à projet entend travailler l’écologie de manière pluridisci-
plinaire au sein des territoires pour arriver à : 

1. recréer ou protéger des liaisons écologiques entre les espaces 
naturels ; 
2. y implémenter une résilience face aux changements climatiques 

(inondation, ruissellements, sécheresse…) ; 
3. proposer une utilité sociale au projet (sensibilisation, pédagogie, 

parc…) ;

Cet appel permet d’appuyer les problématiques des inondations de 
2021, et d’intégrer une gestion du territoire plus résiliente.
Le territoire de Durbuy a la spécificité d’avoir des zones importantes 
de biodiversité. Les chauves-souris y ont un statut protégé, car elles 
ont été en déclin pendant longtemps, avant que des actions ne soient 
mises en place pour les protéger depuis plus d’une dizaine d’années. 
Ce n’est toutefois pas encore suffisant pour qu’elles sortent de la 
liste rouge des espèces menacées : petit rhinolophe (en danger en 
2021), grand rhinolophe (vulnérables en 2021), murins des marais 
(vulnérables en 2021), murins à oreilles échancrées (quasi menacées 
en 2021), et grands murins (vulnérables en 2021).
Ainsi, un projet de sensibilisation pourrait être mis en place pour les 
chauves-souris, qui ont mauvaise réputation à cause d’un manque 
de connaissances à leur sujet. Pour leur permettre de se déplacer, 
la création d’allées d’arbres et de haies linéaires augmenterait les 
liaisons entre les différentes zones forestières. Les chauves-souris 
utilisent effectivement ces alignements comme repères pour se 
déplacer et chasser.

De plus, les allées d’arbres en bordure de route permettent d’alléger 
la sensation de chaleur pour les randonneurs et le bétail en pâture, 

tout comme les haies linéaires en pleine zone agricole ont l’avantage 
d’augmenter le rendement agricole (protection des ruissellements 
et des coulées de boue, protection minimale contre la sécheresse en 
créant des zones ombragées, apport de nutriments au sol, préserva-
tion de la faune et de la flore utiles au système du sol). Elles ont aussi 
l’avantage d’améliorer la beauté paysagère en créant des bocages, 
d’accueillir des petits animaux et le bois  récupéré lors des tailles 
peut être utilisé comme bois de chauffage.

Les projets : deux zones 
La première se situera en-dessous d’Oneux, une autre sera créée 
au-dessus d’Izier. Toutes les deux sont en zone agricole avec un 
intérêt touristique pour les randonneurs.
Notre candidature a été retenue et un subside de 390.060,00 € a 
été octroyé.
Un auteur de projet doit être désigné afin de réaliser l’étude.

Conseil du 11 octobre 2023

Echos de nos Fabriques d’église
Comme nous vous l’indiquions dans notre 
dernière édition, les budgets et les comptes 
de chaque Fabrique doivent être approuvés 
par le Conseil communal, notamment en 
ce qui concerne l’intervention communale 
afin de permettre aux Fabriques d’atteindre 
l’équilibre budgétaire.

Le conseil d’octobre a voté :
Fabrique d’église de Wéris – budget 2024 

• Recettes totales : 9.715,93 € 
dont une intervention communale de secours de 18.100,56 €

• Dépenses totales : 29.715,93 €
• Résultat budgétaire : 0,00 €

Fabrique d’église de Barvaux – budget 2024 
• Recettes totales : 60.488,00 €  

dont une intervention communale de secours de 49.509,72 €
• Dépenses totales : 60.488,00 €
• Résultat budgétaire : 0,00 €

Fabrique d’église de Heyd-Aisne – budget 2024 
• Recettes totales : 22.790,31 €  

dont une intervention communale de secours de 19.374,61 €
• Dépenses totales : 22.790,31 €
• Résultat budgétaire : 0,00 €

Fabrique d’église de Durbuy – budget 2024 
• Recettes totales : 17.952,00 €  

dont une intervention communale de secours de 10.828,44 €
• Dépenses totales : 17.952,00 €
• Résultat budgétaire : 0,00 €

Fabrique d’église de Bomal – modification budgétaire 2023 
• Recettes totales : 44.594,98 €  

dont une intervention communale de secours de 13.062,23 €
• Dépenses totales : 44.594,98,00 €
• Résultat budgétaire : 0,00 €

Fabrique d’église de Durbuy – modification budgétaire 2023 
• Recettes totales : 25.526,34 € 

dont une intervention communale de secours de 6.236,34 €
• Dépenses totales : 25.526,34 €
• Résultat budgétaire : 0,00 €

11



292 luminaires d’éclairage public remplacés par du LED
En 2008, un arrêté du Gouvernement wallon impose une obligation 
de service public aux gestionnaires de réseau de distribution en 
termes d’entretien et d’amélioration de l’efficacité énergétique des 
installations d’éclairage public. En 2019, une convention-cadre était 
établie entre l’intercommunale ORES et la Ville.
ORES est ainsi chargée de définir et mener un vaste programme de 
remplacement des luminaires d’éclairage public communal par des 
sources économes en énergie (LED ou équivalent) et ce jusque fin 
décembre 2029. Ce remplacement est en effet phasé.
La décision de cette séance porte sur 292 luminaires, principalement 
sur Durbuy.

Planification d’urgence, un contrat-cadre signé avec le Centre 
national de crise 
La sécurité s’exprime par plusieurs aspects :

• le maintien de la tranquillité et de l’ordre public ;
• la sauvegarde de la sécurité des personnes et des biens ;
• la coordination de l’aide lors de situations d’urgence ;
• l’information à la population ;
• la formation des services d’intervention.

Pour permettre une assistance rapide et coordonnée durant une 
situation d’urgence, des plans d’urgence sont établis au niveau du 
bourgmestre, du gouverneur et du ministre. Un plan d’urgence est 
un outil de gestion visant à permettre un engagement rapide de 
moyens de secours disponibles ainsi qu’à réaliser une coordination 
optimale de ces moyens. Les plans d’urgence sont établis en vue 
d’assurer la protection de la population et de l’environnement.

Dans le cadre de ses missions de planification d’urgence et de 
gestion de crise, le Centre de crise national dispose depuis 2011 
d’un « Contact center de crise » afin de permettre l’information de 
la population lors de situations d’urgence. Un nouvel accord-cadre a 
été conclu avec la société belge WEngage pour la période 2023-2027. 

Toute autorité locale confrontée à une situation d’urgence peut, si 
elle l’estime nécessaire, activer ce Contact center de crise.  Grâce à 
une veille permanente (24h/7j), il est possible d’activer ce numéro 
d’information dans un délai d’une heure. Le nombre d’opérateurs 
est adaptable suivant les besoins. Ces opérateurs sont formés en 
collaboration avec le NCCN et le SPF Santé publique.
Le Conseil a validé cette convention.

Un terrain de football «Belgian Red Courts» au Juliénas à Barvaux
L’Union belge de football (URBSFA) souhaite avoir un impact significa-
tif et durable sur la société. C’est la raison pour laquelle la Fédération 
a lancé le projet « Belgian Red Courts ». 

Elle propose à la 
Ville de Durbuy 
d’être partenaire de 
l’aménagement d’un 
terrain « Belgian Red 
Courts » sur le terri-
toire de la commune. 

C’est le site du Julié-
nas à Barvaux, plus 
précisément à l’ar-
rière de l’ancien club 
house du tennis qui 
a été choisi.

Six parcelles à vendre au Val de l’Ourthe
Ces six parcelles, en vert sur la photo ci-dessous, sont mises en vente 
au prix minimum de 12.000 €, et seront adjugées au plus offrant.
Pour plus d’informations, contactez la Régie foncière : 
regie.fonciere@durbuy.be 086/219.823

Conseil du 6 novembre 2023

Le conseiller Jean-Marie Carrier nous a quittés
Notre réunion du Conseil a débuté par une minute de silence en 
hommage au conseiller communal Jean-Marie Carrier décédé 
quelques jours plus tôt. Il était entré pour la première fois au Conseil 
communal lors des élections du 9 octobre 1988. Il a occupé le mandat 
de conseiller communal de 1989 à 1997. Il est entré au Collège 
communal le 28/01/1998, endossant notamment les compétences 
scabinales du logement, des finances, de la culture et des sports. Il 
quitte le Collège le 4/06/2003 pour rejoindre la Province du Luxem-
bourg. Il sera réélu conseiller communal lors des élections de 2012 
et il assumera son mandat jusqu’à son décès.

Pour lui succéder, le groupe Com1Passion a désigné le premier 
suppléant, Monsieur Simon KNAPEK, qui a prêté serment lors de 
cette séance et assurera ce mandat jusqu’à la fin de la législature.

Agents constatateurs effectifs
Nos deux agents constatateurs, Madame Audrey Petitjean et 
Monsieur Jean-Michel Callens, ont prêté serment. Ils sont donc dès 
à présent pleinement effectifs pour constater les infractions en 
matière d’environnement, d’urbanisme et pour les sanctions admi-
nistratives communales (Règlement général de police).

Un agent constatateur est un agent communal qui a un rôle d’une 
part préventif, attirant l’attention des citoyens sur les actes inciviques 
et de dérangement public qu’ils pourraient commettre au quotidien ;  
et d’autre part, lorsque la situation le nécessite, l’agent constatateur 
est aussi habilité à utiliser la voie répressive à travers la rédaction 
de constats administratifs et de procès-verbaux.
Il assure un rôle de relais entre les autorités communales et le 
citoyen. 

En matière de délinquance environnementale, il est assermenté 
par le Tribunal de première instance et est donc revêtu de la qualité 
d’officier de police judiciaire.
Plus d’infos : Constatateur@durbuy.be  

Le Conseil communal met à jour plusieurs règlements relatifs 
aux taxes et redevances communales
C’est le cas pour les règlements suivants : 

• taxe sur la collecte et traitement des déchets dans le cadre du 
service ordinaire de collecte ;

• taxe sur les commerces de frites, hot-dogs, beignets, etc. à 
emporter ;

• taxe sur les secondes résidences ;
• taxe de séjour ;
• taxe sur les débits de boissons ;
• taxe sur les dépôts de mitrailles et véhicules hors d’usage ;
• taxe sur la distribution gratuite à domicile d’écrits publicitaires 

non adressés ;
• taxe sur les embarcations de descente de l’Ourthe utilisées dans 

un but lucratif ;
• taxe sur les établissements bancaires et assimilés ;
• taxe sur les panneaux publicitaires ;
• taxe sur les spectacles et divertissements ;
• redevance sur les concessions dans les cimetières communaux ;
• redevance sur les exhumations de confort et les rassemblements 

de restes mortels.
Nous vous renvoyons vers https://www.deliberations.be/ pour une 
lecture exhaustive de ces règlements.

Une nouvelle plaine de jeux à Tohogne
Un cahier des charges a été voté, décrivant ce marché de  « fourniture 
et pose d’une plaine de jeux à Tohogne ». L’aire de jeux se situe 
autour de l’ école fondamentale. Les jeux s’adressent aux enfants 
de maternelle et de primaire.  Le Conseil souhaite implanter les 
nouveaux jeux suivants : une balançoire à deux places, un module 
de jeux 5 à 12 ans, un module de jeux 3 à 6 ans, une bascule et une 
pyramide en corde.

Le droit à l’alimentation
est l’affaire de tous.
Au Pérou et en Belgique,
comme ailleurs.

Soutenez des milliers
de familles paysannes en
Afrique et en Amérique latine.
Mobilisez-vous en Europe
et contribuez aux programmes
d’Iles de Paix.

Rue du Marché, 37 • 4500 Huy
+32 85 23 02 54 

info@ilesdepaix.org - www.ilesdepaix.org
RPM :4 08.908.151

Faites un don
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La SWDE nous informe que l’eau distribuée dans notre commune respecte la future 
norme relative aux PFAS (100 ng/l).

Tous les points de captages présents sur notre commune ont une somme des PFAS 
inférieure à 1ng/litre.

Vous pouvez consulter les détails d’analyse de votre eau en consultant le site  
www.swde.be/fr/water-quality

Il en est de même pour l’eau distribuée via la CIESAC pour Bende-Jenneret.

Le droit à l’alimentation
est l’affaire de tous.
Au Pérou et en Belgique,
comme ailleurs.

Soutenez des milliers
de familles paysannes en
Afrique et en Amérique latine.
Mobilisez-vous en Europe
et contribuez aux programmes
d’Iles de Paix.

Rue du Marché, 37 • 4500 Huy
+32 85 23 02 54 

info@ilesdepaix.org - www.ilesdepaix.org
RPM :4 08.908.151

Faites un don
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Entreprise générale
de construction

•  Tous travaux de 
maçonnerie et de toiture

•  Spécialité maçonnerie à 
la pierre

• Transformation
• Rénovation
• Clé sur porte

info@luctasia.be
Rue Grande Enneille 104 - 6940 DURBUY

 Tél.  086/32 21 03     
www.luctasia.be

Luc Tasia & Fils
s.a.

Distributeur produits pharmaceutiques 24h/24 7j/7
Un produit n’est pas disponible lors de votre passage à la 
pharmacie ? On vous le dépose GRATUITEMENT

Rue de fleurie 1 - 6941 Bomal | commande@pharmacietilman.be
086 21 11 71 | 0477 74 16 98 - www.pharmacietilman.be

Lu. - Ven. 08h-19h (Non stop) 
Sa 09h-18h (Non stop)

 Pharmacie Tilman

Tél. : 086 43 43 71 • info@proautodistribution.be
Route de Marche 89a, 6940 Barvaux

Tapissage, pose de revêtements de sol, 
parquets massifs et flottants, tapis-plain, 

cloisons et faux-plafonds, isolation, …

Peintre en bâtiment
Intérieur et extérieur

Nicolas 
Vrancken

0478 75 56 89
Pas-Bayard 5 - 6940 Durbuy • vrancken.nicolas@gmail.com

www.deco-nv.be

Relevé de terrains et bâtiments
Mission d’architecture
Mission PEB
Expertise et Conseil
Photogrammétrie par drone

086 21 35 27 | www.pinon.be

www.maisoncounasse.be
MAISON

COUNASSE

BARVAUX et HOTTON : Lu-Je, Sa-Di 8h à 19h, Ve 8h à 20h
FERRIERES : Lu-Sa 8h00 à 19h, Di 8h à 18h00

Goûtez la différence !

FerrièresBarvaux s/O

Goûtez la différence !

FerrièresBarvaux s/OHotton

   www.maisoncounasse.be

Ouverts du lundi au samedi de 8h00 à 19h00
le dimanche et les jours fériés  de 8h00 à 18h00

Mazout Destrée
Borlon - Seron - Adam

084 46 66 48
Possibilité de plan budgétaire

HOTTON - EREZÉE - LA ROCHE

S.P.R.L. René ADAM
Monuments funéraires

• Placements
•  restaurations  

de monuments et caveaux
•  vaste gamme d’articles 

funéraires
• Showroom

Rue de l’Industrie 23 - 6940 Barvaux - reneadam@skynet.be
086 21 28 55 - 0476 50 91 94 - www.adamrene.be



Nos écoles communales

Des nouvelles  
de l’école de Borlon

Cette année, l’école compte une quarantaine d’enfants de la première 
maternelle à la sixième primaire. Les élèves de 4ème,5ème et 6ème 
primaires avaient envie de présenter à toute la commune ce que 
l’on fait à l’école.

Depuis quelques années, nous avons une serre et un potager qui 
nous permettent d’avoir nos propres légumes bio pour cuisiner de 
bonnes préparations saines: soupe, salades, gâteaux… Depuis le 
début de l’année, nous avons déjà récolté les légumes de l’été et 
nous les avons cuisinés, nous avons nettoyé la serre et le potager 
avec l’aide de madame Véronique « nature » et nous avons fait nos 
premières plantations d’hiver : radis, carottes, mâche, épinards.

Nous organisons une fête chaque fin du mois pour fêter les anni-
versaires. Tous les élèves préparent des gâteaux ou des apéros avec 
soin, en respectant les régimes alimentaires de chacun. Une fois ce 
travail fini, nous préparons la salle pour la fête et plusieurs élèves 
réalisent un petit cadeau pour les enfants qui ont leur anniversaire.

Nous faisons aussi « l’école du dehors ». Nous allons dans les bois, 
nous faisons des cabanes et quand les institutrices nous appellent, 
on vient et on travaille en s’amusant. L’extérieur nous permet d’ap-
prendre autrement.

Nous réalisons des projets autonomes. Nous travaillons en équipe 
pour réaliser des projets que l’on choisit. On y travaille 2 heures 
chaque semaine pendant 2 ou 3 mois. Par exemple, nous avons déjà 
réalisé un volcan, une pièce de théâtre, une maquette de planètes, 
un four solaire…

Nous avons aussi un apiscope. C’est une ruche à l’intérieur de l’école. 
Nous pouvons observer la vie des abeilles grâce à des parois trans-
parentes et apprendre beaucoup de choses.

Nous sommes aussi une école numérique. C’est-à-dire que nous 
travaillons sur des ordinateurs, des tablettes, des tbi et tvi, et des 
robots. Les outils numériques nous permettent de travailler et d’ap-
prendre autrement et en nous amusant.

Grande nouveauté cette année : notre premier marché de Noël. C’est 
un aboutissement de nos réalisations : bricolages et préparations 
culinaires réalisés par les enfants, projets autonomes sur le thème 
du marché de Noël.

Texte réalisé par Amy, Fatima, Circé, Jeroen, Dauji, Darius, Thaïs, 
Nitai, Marie-Noëlle, Alimatou, Maxime, Thibault, Janina 

et madame Héloïse.

Du nouveau dans les horaires 
d’ouverture des RECYPARCS 
à partir du 1er janvier 2024 :

 

- fermé les dimanches et les lundis ; 
- du mardi au vendredi de 10h30 à 18h00 ; 

- le samedi de 9h00 à 18h00.

Notez également que cet horaire 
restera identique toute l’année 

(abandon du système hiver/été).

Le groupe AA de Barvaux « RENAÎTRE UN JOUR »
vous accueille Place Basse-Sauvenière

(derrière la « Maison citoyenne »)
Réunions tous les vendredis de 19h30 à 21h30

Porte ouverte 
les 3° vendredis des mois pairs 

de 19h30 à 21h30

Permanence tél 24H/24 et 7 J/7

078/ 15 25 56

Ne restez pas seul dans votre coin.
ET SI C’ETAIT L’ALCOOL ?

Conflits, dettes, anxiété, accident, 
problèmes de santé…
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L’ADL vous informe

L’ADL est allée à leur rencontre...  
Retrouvez les interviews complètes  
de ces acteurs économiques locaux,  
sur www.adl-durbuy.be.

Retrouvez les interviews complètes de ces acteurs économiques 
locaux,sur www.adl-durbuy.be. 

Si, vous aussi, vous pensez que votre activité mérite un petit coup de projecteur, prenez contact                                             
avec l'équipe de l'ADL (adl@durbuy.be ou 086/219.841) qui se fera un plaisir de vous rencontrer. 

 

L'ADL est allée à leur rencontre ...   

Ayant grandi au sein d’une ferme, c’est tout naturelle-
ment vers des études agricoles qu’elle s’oriente.   
Tombée sous le charme des ânes miniatures, elle en 
commencera un élevage en 2015.  Plus tard, afin de 
diversifier ses activités, elle se lance dans la produc-
tion d’œufs bio et sa ferme est reconnue comme 
ferme pédagogique en 2022.  Une entrepreneuse qui 
ne manque pas d’idées ! 

Mis en place en 2022 à l’initiative de 3 producteurs    
locaux et soutenu par le GAL Pays de l’Ourthe, le 
March’Heyd regroupe des producteurs passionnés par 
une alimentation de qualité et durable.  Leur leitmotiv ?  
Le circuit court qui contribue à l’essor de l’économie  
locale et le maintien d’une agriculture familiale dans nos 
campagnes. Le rendez-vous des « consomm’acteurs » 
tous les vendredis de 15h30 à 18h00 devant la boulan-
gerie Le Jour du Pain à Heyd ! 

Infos: 086/21.11.65 
rsi.barvaux@skynet.be

                                

Le  23  Décembre  2023
Tracto Noël

23 Décembre 2023

Wéris
Au profit:

Des enfants

diabétiques

du MontLégia

Wéris:
Départ: 17h
Retour: 21h

Bomal:
17h45 à 18h15

Warre:
18h45 à 19h15

Barvaux:
19h45 à 20h30

Heyd
Juzaine

TohogneDurbuy

Infos et Réservations
Raymond Godelaine 0477/97.49.61

RDV 16h30

à la salle

Repas de NoëlRéservation 0472/86.88.12

* Les heures de passage annoncées sont à titre indicatif

4eme
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Retrouvez les interviews complètes de ces acteurs économiques 
locaux,sur www.adl-durbuy.be. 

Si, vous aussi, vous pensez que votre activité mérite un petit coup de projecteur, prenez contact                                             
avec l'équipe de l'ADL (adl@durbuy.be ou 086/219.841) qui se fera un plaisir de vous rencontrer. 

 

L'ADL est allée à leur rencontre ...   

Ayant grandi au sein d’une ferme, c’est tout naturelle-
ment vers des études agricoles qu’elle s’oriente.   
Tombée sous le charme des ânes miniatures, elle en 
commencera un élevage en 2015.  Plus tard, afin de 
diversifier ses activités, elle se lance dans la produc-
tion d’œufs bio et sa ferme est reconnue comme 
ferme pédagogique en 2022.  Une entrepreneuse qui 
ne manque pas d’idées ! 

Mis en place en 2022 à l’initiative de 3 producteurs    
locaux et soutenu par le GAL Pays de l’Ourthe, le 
March’Heyd regroupe des producteurs passionnés par 
une alimentation de qualité et durable.  Leur leitmotiv ?  
Le circuit court qui contribue à l’essor de l’économie  
locale et le maintien d’une agriculture familiale dans nos 
campagnes. Le rendez-vous des « consomm’acteurs » 
tous les vendredis de 15h30 à 18h00 devant la boulan-
gerie Le Jour du Pain à Heyd ! 

Ils ont ouvert leur commerce cette année dans notre commune ! 

La Galerie Fontaine – Barvaux L’Envolée - Tohogne Un café à l’atelier - Barvaux Au Dé ambulant 

Bergerie de la Croix M. - Borlon Roméo Durbuy - Durbuy L’Imaginarium d’Isaure - Barvaux  Bubble Tea - Durbuy 

The Fine Wine Gang - Durbuy 

Alain Afflelou Durbuy - Petithan 

Linea Nails Indigo - Petithan Mamzelle Zonzon - Bomal 

Eki Brasserie - Tohogne  Chou-vrac & Ciboulette - Barvaux Chantal Stordeur - Barvaux La Fabrique de Gertrude -  Villers 

N’hésitez pas à aller à la rencontre de ces nouveaux commerçants ! 

DST Sport Training - Barvaux 

La Biscuiterie de Thorembais - Durbuy Dans sa bulle - Wéris 

D’autres indépendants se sont également installés sur notre territoire.  Vous les retrouverez dans le répertoire économique de la 
Ville de Durbuy sur www.adl-durbuy.be/repertoire-economique/.              Un oubli ?  Merci de le signaler à l’ADL (086/219 864) 

Bell’Anesse - Durbuy 
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La Croix-Rouge vous informe
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Que fait la Maison Croix-Rouge 
Ourthe et Aisne au profit des 
citoyen(ne)s de la commune de 
Durbuy ?

Dans ce cadre, la Maison Croix-Rouge Ourthe et Aisne propose, avec ses équipes 
de volontaires formés, les services suivants :

• les formations « premiers secours » destinées au grand public, notamment 
le brevet européen de premiers secours;

• les collectes de sang durant lesquelles elle assure la logistique non médicale 
et la promotion de l’événement;

• les visites à domicile ou en maison de repos pour les personnes souffrant 
de solitude et désirant une visite hebdomadaire;

• la «Vestiboutique» ( magasin de seconde main ouvert à tous);
• la location de matériel paramédical;
• le transport social et médical non urgent;
• et l’aide sociale d’urgence destinée aux familles précarisées.

Notre action quotidienne s’inspire des valeurs de la Croix-Rouge en mettant 
particulièrement l’accent sur celles de l’humanité, de l’impartialité, de la neutra-
lité et de l’indépendance.
C’est aussi avec beaucoup d’humilité, de discrétion et d’intégrité que notre 
équipe de volontaires formés souhaite s’investir dans sa cause humanitaire, 
et ce dans le respect d’autrui.

La Commune de Durbuy et la Maison Croix-Rouge Ourthe 
et Aisne associent leurs efforts pour rendre visite aux 

personnes souffrant de solitude

A l’issue de ces trois dernières années qui ont vu notre quotidien chamboulé, 
la Croix-Rouge met l’accent sur les actions de lien social. 
Depuis plus de 15 ans déjà, des centaines de volontaires de la Croix-Rouge vont 
à la rencontre de personnes qui souffrent de solitude, en portant une attention 
particulière à nos aînés, par des visites de courtoisie, l’organisation de moments 
conviviaux ouverts à toutes et tous en collaboration avec des maisons de repos 
et d’autres partenaires.
C’est dans cet esprit que la Maison Croix-Rouge Ourthe et Aisne a signé un 
protocole d’accord avec le Plan de cohésion sociale de Durbuy, le CPAS de 
Durbuy, le Plan habitat permanent et la Maison médicale de Barvaux.

Être isolé(e), ce n’est pas qu’un manque de compagnie mais parfois aussi une 
absence de soutien au quotidien dans tous les aspects pratiques de la vie. 
Dans un monde de plus en plus digitalisé, particulièrement pour les personnes 
isolées ou victimes de la fracture digitale, il convient de créer ou de rétablir un 
véritable tissu social basé sur des actions concrètes et des rencontres physiques. 

Si vous souhaitez en savoir plus sur nos actions de proximité;
recevoir la visite régulière d’un(e) de nos volontaires;
rejoindre notre équipe de volontaires,
n’hésitez pas à nous contacter : 

Maison Croix-Rouge Ourthe et Aisne                       
Chainrue, 71 à 6940 Barvaux 

Tel : 0498/ 308071
dmachiels0401@hotmail.com

bernadette.laruelle@hotmail.com

La Maison Croix-Rouge Ourthe et Aisne, qui fêtera son centième 
anniversaire en 2024, se positionne depuis un siècle comme un 
partenaire fiable et reconnu comme tel dans le domaine de l’aide 
humanitaire. Outre la commune de Durbuy, elle couvre également 
celles de Hotton, Erezée, Manhay et Rendeux.
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Aide financière de la Croix-Rouge de 
Belgique lors des inondations  
de juillet 2021

Outre l’aide de la Maison Croix-Rouge Ourthe et Aisne 
en vêtements, produits de nettoyage, vaisselle, petits 
électro-ménagers, vivres (aide arrêtée en mars 2023), 
la Croix-Rouge de Belgique a distribué pas moins 
de 123.300 euros pour venir en aide aux sinistrés de 
Durbuy :

• via le CPAS : 12.700 euros destinés aux personnes 
éligibles ;
• aide en électro-ménager : 1.800 euros ;
• aide aux ASBL (SI Bomal & Win Radio) : 3.300 euros ;
• aides aux écoles de Barvaux et de Bomal : 9.000 
euros ;
• et aides financières directes à 356 ménages via la 
Maison Croix-Rouge : 96.500 euros.

La Ville de Durbuy et la Croix-Rouge
Créée en 1924, la section de Barvaux de la Croix-Rouge de Belgique fêtera l’an prochain son centième 
anniversaire. Si aujourd’hui elle s’appelle la Croix-Rouge Ourthe & Aisne, son but est toujours le même : 
aider la population de Durbuy lorsque c’est nécessaire, comme lors des inondations de 2021, et bien sûr 
aider les plus démunis.
La Ville de DURBUY a toujours soutenu la Croix-Rouge en participant à l’achat d’ambulances lorsque le 
service de secours était encore une compétence des sections, par le renfort d’ouvriers communaux ou 
de matériel et surtout en mettant à sa disposition des locaux lui permettant d’exercer ses activités.
Pour ceux qui s’en souviennent, la maison Croix-Rouge était située rue Basse Cour à Barvaux, près des 
locaux de la police (actuellement la nouvelle maison communale), puis elle fut transférée à la route de 
Marche, dans les anciens logements de la gendarmerie.
Actuellement, elle occupe des locaux aux pères Oblats, et déménagera prochainement vers l’ancienne 
poste de Barvaux, où la commune de Durbuy mettra l’aile droite du bâtiment à sa disposition.
Nous espérons que cette position centrale permettra à la Croix-Rouge d’aider un maximum de personnes 
ayant besoin de soutien.
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086 84 01 37

Voie Michel 92
6940 Durbuy

Nouveau : 
Accès PMR

ierre
uoibionSPRL

MENUISERIE BOIS - PVC
CHARPENTES - TOITURES

MAISON À OSSATURE BOIS

Route d’Erezée 30 - 6940 OPPAGNE
Tél. 086 40 13 88 | GSM : 0476 86 48 78

pquoibion@hotmail.com

BRASSERIE
AUX

SPÉCIALITÉS
RÉGIONALES

L E  G R A N D  C A F É  
PLACE AUX FOIRES 6

6940 DURBUY 
+32 86 21 31 20

INFO@LEGRANDCAFEDURBUY.BE
WWW.LEGRANDCAFEDURBUY.BE

 

ouvert 7
/7

ouvert 7
/7

ouvert 7
/7

legrandcafédurbuy



Pour découvrir la vidéo, scannez le QR-code !

𝙑𝙑𝙑𝙑𝙑𝙑𝙑𝙑 𝙡𝙡𝙑𝙑 𝙘𝙘𝙘𝙘𝙘𝙘𝙘𝙘𝙑𝙑𝙘𝙘𝙘𝙘𝙑𝙑 𝙡𝙡𝙘𝙘𝙘𝙘𝙡𝙡𝙡𝙡 !

Pensez-y pour vos cadeaux et autres achats de fin d'année ! 
Parce qu'au-delà du soutien aux commerçants locaux, 

c'est aussi le plaisir des rencontres, des échanges et des jolies histoires...
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CENTRE

NOËL AU THÉÂTRE
SEMILLA
SPECTACLE TRÈS JEUNE PUBLIC 
Tiens, une graine. Tiens, de la terre. Un pot, des doigts, des pieds, des mains et… attendre. 
C’est long, ça titille l’imaginaire, ça fait frétiller les orteils, ça donne envie de bouger, de 
danser, de se poursuivre. Avec Sara et Pierre, l’attente se fait jeu, danse de la pluie, rires en 
cascades et exploration des sommets. Mais que sème-t-on? Où cela germera-t-il? Où cela 
prendra-t-il racine? Semilla, comme une plante qui pousse malgré tout, comme une idée 
qui germe on ne sait où!  Sur scène, un duo hypercomplice allie danse et cirque. Peu de 
texte, juste quelques mots. C’est essentiellement à travers le mouvement et le corps que 
Sara Olmo et Pierre Viatour nous emmènent dans leur univers plein de malice.

Mer. 3 janvier 24 
 15h   Salle Mathieu de Geer 
40 min. PAF 10€ | Prévente 8€ | Abonnement 7€ | -18 ans 6€ | Article 27  
Réservation : www.culturama.click

Dès 2 ans

 SPECTACLE

TACOMA GARAGE
Entre ciné-concert, stand up et vlog théâtral, Corentin nous raconte son incroyable histoire, 

une odyssée musicale avec The Sonics ! 
Un soir, Corentin assiste à un concert. Alors qu’il pensait voir des septuagénaires fatigués, 
il tombe sous le charme de la surprenante énergie de ces papys rockeurs. Ému et un peu 

éméché, il envoie un mail à leur manager américain pour les filmer durant leur tournée 
européenne. Le manager donne son accord. Problème : il n’a jamais fait de film et n’a pas de 

caméra ! Porté par ce coup de folie, il décide de prendre la route pour vivre quelque chose 
qui le dépasse.  Une merveilleuse épopée qui nous rappelle qu’il n’est jamais trop tard pour 

réaliser ses rêves ! 

Sam. 3 février 24 
 20h30   Salle Mathieu de Geer 

PAF 18€ | Prévente 15€ | Abonnement 12€ | Article 27 - Réservation : ccdurbuy.be

 EXPO | PEINTURE
GEORGIA TSAKIRIDIS
Depuis son plus jeune âge, Georgia chantait partout. Toutes ses émotions s’extériorisaient 
ainsi du plus profond de ses tripes. Chemin faisant, sa voix a fait moins de bruit, puis s’est 
doucement éteinte.  Par un matin d’automne 2020, c’est la voix de son médecin qui se fait 
entendre :  
« Madame Tsakiridis, il faut impérativement vous trouver un dérivatif à ce silence inexprimé 
qui vous bouffe ! »  Très vite, entre la toile et Georgia se crée un lien, un lien indéfinissable où 
l’une est l’oxygène et l’autre les poumons, l’une respire et l’autre expire.  
L’aboutissement de cette complicité vous est dévoilé dans cette exposition. 
« Je ne suis ni Magritte, ni Van Gogh mais j’y mets autant de cœur. » 

Du 10 au 25 février 24 
Maison Legros 
Du lundi au vendredi de 10h à 12h et de 14h à 17h - Fermé le mardi matin 
Les WE et jours fériés de 14h à 18h, en présence de l’artiste - Entrée libre 

Le Centre culturel  
vous informe
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CENTRE

ATELIER BULLES D’ART

 CINÉMA | FAMILLE

FESTIVAL ANIMA
Anima, le Festival international du film d’animation, organisé chaque année par l’ASBL Folios-

cope, arrive dans notre programmation pour le plus grand plaisir des familles. Le festival 
Anima propose une sélection de films d’animation (dessins animés, marionnettes, pâte à 

modeler, numérique). Ces films sont issus de tous les pays du globe, de toutes longueurs, 
du format pub ou clip au format long métrage, et pour tous les publics, des très jeunes 

enfants au public professionnel en passant par les familles et les adultes.  
Cette année, Anima met à l’honneur le genre de la science-fiction, qui revient sur le devant 
de la scène. Seul festival de ce genre en Belgique, Anima se déroule lors des vacances de 

Carnaval, à Bruxelles et dans près de 10 lieux en Wallonie et en Flandre. 

Sam. 24 et dim. 25 février 24 
Salle Mathieu de Geer

Infos supplémentaires : ccdurbuy.be
Nouveauté

ATELIER LEZ’ARTS
TECHNIQUE ARTISTIQUE 
Atelier animé par Donat DE PRAETER : Dessin d’observation, 
notions de perspective : nature morte, paysage, portrait.

Les lundis 5-12-19 février 24 
 13h30 - 16h     
Local multi - Place Basse Sauvenière 6940 Barvaux
PAF: 35€/Module  
Inscription : ccdurbuy.be ou 082 / 21 98 70 

LA VOIE DU THÉ
ANIMÉ PAR ANA-BELÉN MONTERO, CÉRAMISTE, ET ANNE-SOPHIE DAGNEAU, 
SOMMELIÈRE DU THÉ « TEATIME4YOU ».
« Prenons le temps, c’est l’heure du thé ! » 
Cet atelier, c’est une invitation au voyage, un voyage des cinq sens entre création et dégus-
tation. Un premier moment de dialogue avec la matière, la céramique, pour (se) découvrir, se 
recentrer sur nos perceptions, notre ressenti et réaliser des bols à thé entièrement à la main. 
Un second moment dans lequel TeaTime4You vous propose un atelier de découverte de la 
sommellerie du thé. Cette séance fait la part belle à la découverte sensorielle et au plaisir.

Sam. 20 janvier 24 
 De 9h30 à 16h30  Salle Mathieu de Geer  
PAF 70€ - Inscription : ccdurbuy.be ou 082 / 21 98 70 

ATELIER 
MES PRODUITS MÉNAGERS
ANIMÉ PAR LAURA HERZET, ASBL « CURIEUSE DE NATURE » 
Passez au ménage écologique chez vous, en découvrant des recettes 
faciles et efficaces : spray multi usages, poudre lave-vaisselle, lessive et 
savon liquide pour les mains. Cet atelier est fait pour vous !

Sam. 17 février 24 
 De 9h30 à 12h30   Salle Mathieu de Geer
Ateliers accessibles dès 16 ans - PAF 35€ 
Inscription : ccdurbuy.be ou 082 / 21 98 70

INFOS &  RÉSERVATION : 
ccdurbuy.be - 086 / 21 98 70 - resa@ccdurbuy.be

ccdurbuy.be 

info@ccdurbuy.be 

facebook.com/centre.dedurbuy 

instagram.com/ccdurbuy

Plus d’infos
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Découverte du patrimoine

A la mi-septembre eut lieu à Wéris une opération pour le moins 
inédite. Il s’agissait de redresser, ni plus ni moins, sept menhirs 
découverts lors de fouilles entamées en 2019. Opération des plus 
délicates, car ces vénérables monuments, datés de la période  
néolithique, exigeaient beaucoup de précaution et de minutie, 
vu leur ancienneté et leur poids, le plus imposant pesant tout de 
même 9,2 tonnes.

L’annonce en avait été faite lors de la conférence de presse du 14 
avril dernier, lorsque  l’Agence wallonne du patrimoine (AWAP) avait 
présenté, devant la ministre Valérie De Bue en charge du patrimoine,  
le résultat des fouilles menées par Christian Frébutte, l’archéo-
logue en charge du chantier, qui ne fut pas peu fier d’annoncer que 
sept nouveaux menhirs, formant un alignement quasiment parfait, 
avaient été exhumés au lieu-dit « Champ de la longue pierre », qui 
s’étend à mi-distance entre les deux allées couvertes. Inutile d’insis-
ter sur le caractère exceptionnel de la découverte : des mégalithes 
datant de la période néolithique, soit environ 3.000 ans avant Jésus-
Christ, et forcément plus anciennes que… les pyramides d’Egypte !

A Wéris, sept nouveaux menhirs  
viennent enrichir le champ 
mégalithique

C’est à la SPRL Ninane de Bomal que ce chantier sortant de l’ordi-
naire fut confié sous la supervision scientifique de l’archéologue 
Christian Frébutte. Cette opération impressionnante s’est déroulée 
en plusieurs étapes. 

Le lundi 11 septembre, le terrain fut minutieusement préparé. Dès 
le lendemain, des dalles de béton furent coulées à l’emplacement 
exact des fosses d’érection. Et le jeudi 14 septembre est à marquer 
d’une pierre blanche : les premiers monolithes furent redressés à 
l’aide de deux pelles mécaniques. Finalement, il n’aura fallu que deux 
jours pour que les menhirs retrouvent leur emplacement originel, ces 
monuments qui furent abattus pour des raisons qui nous échappent, 
à la charnière des XVIe et XVIIe siècles.

Au total, cinq monolithes mis au jour lors de la campagne de fouilles 
de 2019 ont été redressés. On leur a adjoint deux autres menhirs que 
François Hubert avait découverts en 1983. Notons qu’un huitième 
menhir, plus grand que ses congénères, se trouvait également dans 
le champ. Malheureusement, il a disparu de nos jours, sans doute 
brisé lors de l’abattage  des menhirs. Comme sa fosse d’érection 
a été retrouvée, ce menhir disparu est désormais matérialisé par 
une dalle rouge. 

Dans un avenir proche, pour permettre aux visiteurs d’accéder au 
site, un parcours pédestre sera aménagé, agrémenté de panneaux 
didactiques réalisés en collaboration avec l’AWAP et la Maison des 
mégalithes de Wéris.

Rappelons encore qu’au printemps dernier, un autre terrain de 
fouilles, situé à une vingtaine de mètres, avait, lui aussi, permis de 
mettre au jour de nouveaux menhirs. Après étude, ces derniers ont 
été réensevelis par mesure de protection. 

On l’aura compris. Christian Frébutte et son équipe sont loin d’avoir 
exhumé tous les secrets de ce site d’exception qu’est le champ méga-
lithique de Wéris.

Classé en 1974 et inscrit sur la liste du Patrimoine exceptionnel de 
Wallonie depuis 2014, le champ mégalithique avec ses deux allées 
couvertes et ses menhirs répartis sur  une longueur de 8 kilomètres, 
de Ozo à Oppagne,  pourrait, dans les prochaines années, entrer dans 
le club restreint des sites préhistoriques majeurs européens, tant 
les découvertes réalisées depuis 2019 s’y révèlent exceptionnelles.

André BAIJOT.

En couverure de ce bulletin, l’imposant chantier terminé : 
les sept menhirs ont retrouvé leur place originelle. 
Photo Julien Bil.

Le redressement des menhirs en cours. Photo Christian Frébutte.

Vue des cinq menhirs mis au jour en 2019. Photo Aubrée Godefroid. 

Redressement en cours des menhirs découverts par François Hubert. Photo Aubrée Godefroid.
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Vue des cinq menhirs mis au jour en 2019. Photo Aubrée Godefroid. 

Redressement en cours des menhirs découverts par François Hubert. Photo Aubrée Godefroid.
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Nos jubilaires

Barvaux - Voilà bien une manifestation qui, loin 
de s’essouffler sous le poids des ans, continue 
imperturbablement à rester un rendez-vous trimestriel que 
nos jubilaires et leurs proches ne voudraient en aucun cas 
manquer.
Une bien sympathique cérémonie, empreinte de bonne 
humeur et d’un zeste d’émotion pour
les cinq couples qui ont été mis à l’honneur par les autorités 
communales le 20 septembre dernier. Ils totalisent 265 
années de vie en commun !

Entouré des membres du Collège et du Conseil communal, le bourg-
mestre Philippe Bontemps a accueilli les couples jubilaires en la 
salle des mariages.

En présence des parents et des amis des jubilaires, le bourgmestre 
leur adressa un discours empreint de bonhomie : «  Il y a 50 ou 65 ans, 
vous vous êtes donc rencontrés et avez uni vos destinées au printemps de 
votre vie. Pourquoi elle ? Pourquoi lui ? Vous le devez à cette mystérieuse 
alchimie qu’Honoré de Balzac appelait « l’instinct de l’amour » quand 
il écrivait : « L’amour sait toujours trouver le chemin du cœur, comme 
le plus petit insecte marche à sa fleur avec une irrésistible volonté qui 
ne s’épouvante de rien ».

Et Philippe Bontemps d’exprimer à ses invités, toute son admiration 
en ces termes : « Le jour de votre mariage, chaque couple ici présent 
aurait signé des deux mains pour avoir l’assurance de se retrouver un 
jour, 50 ou 65 ans plus tard, afin de fêter des noces d’or et de palissandre, 
car c’était, dès le départ, la garantie non seulement d’une longévité, mais 
aussi d’une union réussie. Et ce pari de la parole donnée, vous l’avez 
tenu ! Je vous en félicite chaleureusement…/… 

J’imagine, sans déflorer quoi que ce soit de votre intimité, qu’en un 
demi-siècle de vie commune, votre couple a évolué : il a dû traverser, 
comme tout couple normalement constitué, des zones de turbulences, 
d’orages, de tempêtes, alternant avec des zones de calme, de sérénité, 
de … bon temps. Car vivre à deux, ce n’est pas seulement le tête-à-tête 
souriant et facile des premiers jours. Le coup de foudre est éphémère, la 
noce ne dure qu’un jour, la lune de miel, selon les sexologues, aurait une 
durée maximum de deux ans. Que votre union ait résisté à l’épreuve du 
temps et de la routine, c’est tout simplement parce que vous vous êtes 

265 années de mariage et cinq couples à l’honneur…

Cérémonie du 20 septembre 2023. Photo Manon Gouverneur.

toujours épaulés et que vous avez trouvé la formule magique qui vous 
a permis de « devenir des époux, tout en demeurant des fiancés ! ». 

« Chers Jubilaires, conclut le Bourgmestre, je vous souhaite de vivre 
encore longtemps dans la douce quiétude familiale, entourés de la si 
précieuse affection de votre famille, de vos proches et de vos amis. Dès 
à présent, nous vous donnons d’ores et déjà rendez-vous dans cinq ans 
pour des noces de diamant et pour des noces de brillant. Car le livre que 
vous avez commencé à écrire il y a 50 ou 65 ans, est loin d’être fermé et 
quelques beaux chapitres sont encore à écrire, et de nouvelles photos 
sont encore à coller dans votre album de famille ».

Ensuite, chaque couple s’est vu remettre une copie de son acte de 
mariage, le diplôme envoyé par le Palais, ainsi que le cadeau offert 
par la Ville de Durbuy. Les dames ont bien sûr été fleuries. La céré-
monie s’est poursuivie autour du verre de l’amitié.

André BAIJOT.

Couples excusés, noces d’or

• Francis De Nayer et Philomène Defosse, 
de Petithan

• Franz Louvat et Suzanne Norbende, 
de Villers-Ste-Gertrude
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Noces de palissandre

Noces d’or

Joseph Dujardin et Marie-Thérèse Latour, de Grandhan

Pierre Schreder et Christiane Leboutte, de Barvaux

Jean Raes et Claudine Collignon, de Barvaux

Luc Grymonpon et Rita Maton, de Wéris

Andrew Lewis et Béatrice Van der Heyden, de Heyd
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AVEC LE SOUTIEN DE

SOS Weekend
NOTRE PARTENAIRE

UN ESPACE 
POUR LEUR VIE

Groupe de parole 
non thérapeutique

•  RÉUNIONS À TRAVERS
TOUTE LA PROVINCE

•  TOUS LES 2 MOIS NOUS
CHANGEONS DE LIEU

SOS Weekend

GROUPE 
de parole

Pour les 
proches de 
victimes de 

la route

INSCRIPTION OBLIGATOIRE : 
063/212.617  
fanny.vorillion@gmail.com
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«Bien chez toit» vous informe

Question ameublement, vous préférez le recyclage au 
préfabriqué suédois ? Vous cherchez des meubles de style 
auxquels donner une seconde jeunesse ? Vous êtes à l‘affût 
de la commode vintage qui donnera une touche rétro à votre 
salon ? Vous avez besoin de nouveaux sommiers pour les lits 
des enfants ? Vous devez vous remeubler, mais bonjour le 
budget ! Ne cherchez plus, « Bien chez ToiT » est fait pour vous !

Nous récoltons des meubles que l’on nous donne, nous les stockons 
dans notre entrepôt ou notre magasin, et nous les revendons à 
bas prix. 

Des meubles à donner ? 

Envoyez-nous une photo sur biencheztoit@gmail.com en mention-
nant vos nom et numéro de téléphone, nous vous rappellerons.

Nous vous invitons à venir nous rendre une petite visite dans notre 
magasin ou, si vous souhaitez découvrir tout notre stock, tous les 
mercredis après-midi et les premiers samedis du mois (10h -13h) 
dans notre dépôt.

Et nous sommes aussi là pour vos petits travaux d’entretien de l’ha-
bitat (chasse qui coule, lustre à remplacer, mur à peindre, porte qui 
grince, châssis qui coince…) ou d’entretien de petits espaces verts. 

Notre équipe réalisera pour vous des petits boulots pour lesquels 
un entrepreneur ne se déplacerait pas. N’hésitez pas à nous appeler 
pour demander un devis.

« BIEN CHEZ TOIT »,  
magasin social de meubles  
et entreprise de petits 
travaux à domicile, 
d’entretien des espaces verts

« Bien chez ToiT » 
à Barvaux

Magasin
Chainrue 5 

Lundi, mardi matin, mercredi et jeudi

Dépôt
rue de l’Industrie 29 

chaque mercredi de 13 à 16h,  
1er samedi du mois de 10 à 13h

Infos
Pour les meubles

0470 86 26 08 ou 0471 91 45 43

Pour les petits travaux à domicile
0477 84 81 85

Pour l’entretien des espaces verts
0495 15 15 86

AVEC LE SOUTIEN DE

SOS Weekend
NOTRE PARTENAIRE

UN ESPACE 
POUR LEUR VIE

Groupe de parole 
non thérapeutique

•  RÉUNIONS À TRAVERS 
TOUTE LA PROVINCE

•  TOUS LES 2 MOIS NOUS 
CHANGEONS DE LIEU

SOS Weekend

GROUPE 
de parole

Pour les 
proches de 
victimes de 

la route

INSCRIPTION OBLIGATOIRE : 
063/212.617  
fanny.vorillion@gmail.com
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ÉLECTRICITÉ GÉNÉRALE

DÉTECTION INCENDIE 
ET INTRUSION

PANNEAUX 
PHOTOVOLTAÏQUES

MISE EN CONFORMITÉ

VMC

CHAUFFAGE ELECTRIQUERue du Mont 10
6940 WERIS

Tél. et Fax: 086/21.03.08
Gsm: 0495/82.04.82

moens.electricite@gmail.com

N° TVA
BE 0545.942.229

Agréé classe 1P1

TOITURE
    CHARPENTE
        COUVERTURE
              MENUISERIE

RUE DE BIHAY 31 - 6941 HEYD (DURBUY)
sprlcornetst@yahoo.fr

0497 24 62 67
086/49.00.75

Barvaux
Route de Durbuy 11
6940 Barvaux-sur-Ourthe
Tél. 086 21 26 96 
Fax. 086 21 40 96
barvaux@proconseils.be

Nouvelle 
adresse

Le calendrier CD :
Un calendrier-concept sympa et original qui vous ressemble :  
à chaque mois sa photo personalisée (un produit, un service, …)

Présenté dans une boîte style «CD» panoramique, ce calendrier est 
constitué de 13 pages (12 mois + 1 couverture). 

Choisissez 12 photos, nous nous occupons du reste !

Appelez Audrey  

au 0471 46 19 60

Jusque 

1,60 €
 /pièce

Rue du Commandant Charlier, 42-44 | B-4100 Boncelles | T. 04 351 68 78 | info@fractale.be www.fractale.be

Votre partenaire en boissons pour : 

Matériel disponible pour l’ensemble des manifestations
Magasin au détail ouvert à tous, tous les jours

ROUTE DE BOMAL, 42A - B - 6940 BARVAUX-S/O
T. 086 21 11 24 T. 086 21 11 24 

philippe.dispas@proximedia.be

www.ets-dispas.be

| L’HORECA |
| MANIFESTATIONS |

| PARTICULIERS |
• Alimentation de base saine et naturelle
•  Prévention et gestion des maladies 

liées à l’alimentation (diabète, allergies 
alimentaires, troubles liés à une ali-
mentation trop acide...)

•  Encadrement personnalisé en fitness 
afin d’atteindre vos objectifs

•  Création de danse d’ouverture pour 
votre mariage.

Magali MORETTO 
Coach en nutrition et fitness 
Création de danse de mariage.

GSM: 0498 419501
E-mail: magali_
fitness@outlook.be
FB: Magali Fitness
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		 	 								Cet automne a démarré en trombe pour l’OAL ! 

Après avoir organisé notre désormais traditionnelle bourse aux jouets, nous avons poursuivi avec 
l’évènement, non moins traditionnel, de « Place aux enfants ». A cette occasion, les services de 
police et les pompiers de Marche-en-Famenne nous ont ouvert leurs portes et ont partagé leurs 
savoirs sous l’œil attentif de nos jeunes participants. 

Ensuite, nous avons eu le plaisir d’accueillir pas moins de 100 enfants âgés de 2,5 à 12 ans durant nos 
stages du congé d’automne. Ce fut un réel succès, pour le plus grand plaisir des petits comme des 
grands. 

La première semaine a été consacrée à « Tout ce qui roule, vole et flotte » tandis que « Le fantôme de 
l’Opéra » a donné le ton de la seconde. Parmi tant d’autres activités, nous avons pu flotter dans l’eau 
de la piscine de Bohon, faire rouler les boules de bowling, nous déguiser, découvrir l’Opéra royal de 
Liège, créer de jolis bricolages et participer avec enthousiasme à la journée « Halloween », organisée 
par le Syndicat d’initiative de Barvaux, en collaboration avec la bibliothèque et le Centre culturel de 
Durbuy. 

Sur cette même lancée, nous avons ensuite et, pour la toute première fois, accueilli le Père Noël, lors 
de notre rencontre de Noël du vendredi 15 décembre. En plus de la présence de notre ami, les 
participants ont pu profiter d’une animation musicale réalisée par les jeunes chanteurs de l’atelier 
« Voice Kids » de l’OAL et un blind test a été conçu spécialement pour les enfants. Le tout dans une 
ambiance qui sentait bon la cannelle et le chocolat chaud.  

Il est à présent temps d’annoncer nos journées spéciales d’activités durant les vacances d’hiver ! 

Attention, cette année, et comme nos plus fidèles et anciens participants peuvent s’en souvenir, nous 
réitérons le concept de quelques journées récréatives (et non de stage d’une semaine), avec une 
inscription à la journée et de nombreuses sorties à la clé.  

Ainsi, le jeudi 28 décembre, nous vous proposons une journée « Bondir à Neupré ». Le vendredi 29 
décembre, nous irons fêter « Noël à Durbuy ». Nous débuterons l’année 2024 le mercredi 3 janvier 
avec une journée « Noël au théâtre ». Ensuite, nous irons tous à Riveo le jeudi 4 janvier ! Nous 
clôturerons ces vacances d’hiver avec notre journée « Activités à gogo » le vendredi 5, durant laquelle 
nous profiterons notamment des infrastructures d’Adventure Valley. 

Tout comme en 2023, vous retrouverez, en 2024, nos animateurs dans les écoles de vos enfants 
ainsi que lors de nos ateliers de couture, batterie, guitare, piano/solfège, cuisine, dessin, théâtre, 
Voice Kids (groupe vocal) et « créa premiers pas ». Un 2ème trimestre débute le 8 janvier 2024 : il y a 
encore quelques places ! 

Enfin, n’oubliez pas de venir faire le plein de jeux à la ludothèque pour les soirées d’hiver à 
venir (mardi 16h-18h, mercredi 14h-17h, samedi 10h-12h) ! 

  A bien vite, l’équipe de l’OAL.

Bourse aux jouets

Opéra royal de Liège          
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Bourse aux jouets

Place aux enfants

Opéra royal de Liège          
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L’ASBL Maison de Jeunes de Durbuy ? Kézaco ?! 

Une	Maison	 de	 Jeunes	 (MJ)	 est	 une	 associa1on	 reconnue	 par	 la	 Fédéra1on	Wallonie-Bruxelles	

comme	Centre	de	Jeunes.	Elle	accueille	prioritairement	des	jeunes	âgés	entre	12	et	26	ans,	sans	

discrimina1on,	dans	un	objec1f	d’éduca1on	permanente.	

L’objec1f	poursuivi	par	la	Maison	de	Jeunes	est	de	favoriser	la	par1cipa1on	ac1ve	des	jeunes	dans	la	société	à	travers	

tous	les	aspects	(économiques,	sociaux,	poli1ques	et	culturels)	que	cela	comporte.	Cela	dans	le	respect	de	la	différence	

quelle	qu’elle	soit,	sans	discrimina1on	de	sexe,	de	race,	de	na1onalité,	d’opinion	ou	de	philosophie.	

Pour	aPeindre	cet	objec1f,	la	MJ	et	ses	animateurs	professionnels	doivent	:	
•	accueillir	les	jeunes	dans	un	espace	qui	les	représente	nommé	l'Accueil	;	
•	amener	les	jeunes	à	une	par1cipa1on	ac1ve	et	à	la	prise	de	décision	concernant	les	maisons	de	jeunes	;	
•	organiser	des	ac1vités	socio-culturelles	(citoyennes,	créa1ves,	culturelles,	d’expressions,	théma1ques,	spor1ves…)	;	
•	mePre	en	place	des	ac1vités	collec1ves	(des	ac1vités	créées	et	mises	en	place	du	début	à	la	fin	par	les	jeunes)	;	
•	réaliser	des	ac1vités	ouvertes	à	la	popula1on	locale.	

La	finalité	du	centre	est,	au	travers	de	 l’anima1on	proposée,	d’amener	 les	 jeunes	à	devenir	des	 ''CRACS''.	C’est-à-dire	

des	Citoyens	-	Responsables	-	Ac1fs	-	Cri1ques	-	Solidaires.	

A	Durbuy,	les	projets	par	et	pour	les	jeunes	:	

Des ateliers	 :	 BD	 Manga,	 cuisine,	 expression,	 mini-foot,	 esthé1que	 …	 animés	 par	 des	 bénévoles	 et	 l’équipe	

d’anima1on	!	

Des	projets	:	partenariat	pour	le	projet	Relais	pour	le	Vie,	partenariat	avec	le	Centre	Culturel	pour	l’organisa1on	des	

Fêtes	 de	 la	Musique,	 partenariat	 avec	Mic-Ados	 	 pour	 les	 ateliers	 de	 sensibilisa1on	 et	 de	 papote,	 l’organisa1on	des	

portes	ouvertes	de	la	MJ,	partenariat	avec	la	Maison	Médicale,	le	CPAS	et	le	CLPS	dans	le	cadre	de	la	journée	mondiale	

de	luPe	contre	le	sida,	des	stages	organisés	pendant	les	congés	scolaires	et	bien	d’autres	encore	!	

L’équipe	de	la	MJ	Durbuy…	

	«	Bonjour	à	tous,	je	me	présente	je	m’appelle	Mathilde	de	Terwangne.		

J’ai	 24	 ans	 et	 je	 viens	 de	 terminer	 mon	 bachelier	 d’éducatrice	 spécialisée	 en	

accompagnement	 psycho-éduca1f.	 	 J’habite	 à	Ossogne	 et	 je	 suis	 une	 grande	 fan	 de	 rock	

mais	également	de	rap.	C’est	avec	beaucoup	de	plaisir	que	j’ai	rejoins	récemment	l’équipe	

de	la	Maison	de	Jeunes	de	Durbuy	en	tant	qu’animatrice.	J’animerai	dés	janvier	des	ateliers	

de	ciné-débats	mais	aussi	des	ateliers	d’esthé1ques.	À	très	vite	à	la	MJ	».	

«	Salut	!	Je	m’appelle	Julie	Simon.	J’habite	Barvaux	depuis	mon	
enfance.	J’ai	35	ans	et	je	suis	maman	de	deux	garçons.	Je	suis	éducatrice	spécialisée	en	
accompagnement	psycho-éduca1f	depuis	2009.		
Je	travaille	depuis	bientôt	14	ans	pour	le	Plan	de	Cohésion	Sociale	de	la	Ville	de	Durbuy.	
Je	suis	actuellement	détachée	de	mes	missions	principalement	pour	assurer	la	coordina1on	
de	la	Maison	de	Jeunes.	
Je	suis	fan	de	ma	vie	en	général	!	J’adore	la	simplicité	et	l’humour	☺	
J’anime	actuellement	les	ateliers	cuisine	du	vendredi	et	de	temps	à	autre	vous	pouvez	me	
retrouver	aux	périodes	d’accueil.	À	bientôt	?!	».	

«	Le	meilleur	pour	la	fin…	Bonsoir	les	amis.	Moi,	c’est	Camille.	J’habite	la	commune	depuis	25	ans	
et	suis	une	forma1on	afin	de	devenir	éducateur.	Je	suis	employé	par	le	Plan	de	Cohésion	Sociale	
pour	impulser	la	MJ.	
J’aime	beaucoup	le	football	et	les	jeux	vidéo.	Je	suis	aussi	un	grand	fan	de	manga	et	de	musique.	
J’écoute	principalement	du	rock,	du	métal,	de	la	DnB	et	de	la	techno.	
À	la	MJ,	c’est	moi	qui	m’occupe	de	l’atelier	mini-foot.	Je	prends	aussi	occasionnellement	la	
casquePe	d’animateur	des	ateliers	scénarios	et	BD-Manga.	J’assure	également	la	plupart	des	
périodes	d’accueil.	La	bise. »

Une collecte en porte-à-porte moins 
fréquente mais plus efficace
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Madame, Monsieur

Depuis des décennies, la collecte des déchets en porte-à-porte est un service essentiel pour maintenir nos quartiers 
propres et sains. Cependant, le temps nous a appris que des ajustements étaient nécessaires pour répondre aux besoins 
changeants de notre société et de notre environnement.

Pendant de nombreuses années, nos poubelles étaient vidées chaque semaine, une fréquence élevée qui, bien que 
pratique, s’accompagnait d’un coût élevé pour notre commune et d’une empreinte carbone significative. Face à ces 
défis, une première réforme est intervenue en 2000 avec l’introduction de la collecte en Duobacs, encourageant les 
ménages à réduire leur utilisation du service de collecte hebdomadaire, favorisant ceux qui n’utilisent le service qu’une 
fois par quinzaine.

En 2021, une nouvelle étape a été franchie avec la mise en place de la collecte en porte-à-porte des PMC (plastique, 
métal, carton) une fois par quinzaine, complétant ainsi le ramassage traditionnel des ordures ménagères et diminuant 
les quantités de déchets incinérés enlevés via nos Duobacs. 

Ces changements, bien que parfois impopulaires au départ, avaient pour but de réduire notre empreinte carbone, de 
gérer les coûts plus efficacement et d’optimiser les tonnages collectés à chaque passage des camions de collecte.
Aujourd’hui, ces efforts sont plus importants que jamais. Les enjeux environnementaux et économiques nous poussent à 
revoir notre approche de la gestion des déchets. La réduction de l’empreinte carbone est désormais une priorité mondiale 
dans la lutte contre le changement climatique. Dès le 1er janvier 2024, une nouvelle étape sera franchie avec le passage 
du camion de collecte une fois par quinzaine pendant les mois de janvier, février, mars, novembre et décembre. 

Cette mesure permettra de réduire encore davantage les émissions de gaz à effet de serre associées aux trajets fréquents 
des camions de collecte.
Cette optimisation de la collecte des déchets permettra également de gérer nos coûts de manière plus efficace, une 
nécessité dans un contexte où les ressources financières de notre commune sont limitées. Chaque euro économisé dans 
la gestion des déchets peut être réinvesti dans d’autres services essentiels, tout en maintenant la taxe liée à la collecte 
à un niveau raisonnable.

Toutefois le collège n’a pas oublié les accueillantes d’enfants et personnes qui pour des raisons médicales ont besoin de 
vidanges plus fréquentes. Des collectes sur demande pourront être organisées 
les semaines sans passage du camion.

En conclusion, la transition vers une collecte en porte-à-porte moins 
fréquente mais plus efficace est un pas dans la bonne direction. 
Elle réduit notre empreinte carbone, optimise nos coûts et contri-
bue à une gestion plus durable de nos déchets. Il est essentiel 
que nous continuions à nous adapter aux besoins changeants 
de notre société et de notre environnement, en recherchant 
constamment des moyens d’améliorer notre système de gestion 
des déchets. C’est un engagement envers un avenir plus vert, 
plus propre et plus durable pour les générations futures.

Nous vous remercions pour votre engagement 
en faveur de l’environnement et restons à votre 
disposition pour toute question ou aide concernant 
ce nouveau calendrier de collectes.

(s) O. BRISBOIS, Directeur Général           
(s) Ph. BONTEMPS, Bourgmestre
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discrimina1on,	dans	un	objec1f	d’éduca1on	permanente.	

L’objec1f	poursuivi	par	la	Maison	de	Jeunes	est	de	favoriser	la	par1cipa1on	ac1ve	des	jeunes	dans	la	société	à	travers	

tous	les	aspects	(économiques,	sociaux,	poli1ques	et	culturels)	que	cela	comporte.	Cela	dans	le	respect	de	la	différence	

quelle	qu’elle	soit,	sans	discrimina1on	de	sexe,	de	race,	de	na1onalité,	d’opinion	ou	de	philosophie.	

Pour	aPeindre	cet	objec1f,	la	MJ	et	ses	animateurs	professionnels	doivent	:	
•	accueillir	les	jeunes	dans	un	espace	qui	les	représente	nommé	l'Accueil	;	
•	amener	les	jeunes	à	une	par1cipa1on	ac1ve	et	à	la	prise	de	décision	concernant	les	maisons	de	jeunes	;	
•	organiser	des	ac1vités	socio-culturelles	(citoyennes,	créa1ves,	culturelles,	d’expressions,	théma1ques,	spor1ves…)	;	
•	mePre	en	place	des	ac1vités	collec1ves	(des	ac1vités	créées	et	mises	en	place	du	début	à	la	fin	par	les	jeunes)	;	
•	réaliser	des	ac1vités	ouvertes	à	la	popula1on	locale.	

La	finalité	du	centre	est,	au	travers	de	 l’anima1on	proposée,	d’amener	 les	 jeunes	à	devenir	des	 ''CRACS''.	C’est-à-dire	

des	Citoyens	-	Responsables	-	Ac1fs	-	Cri1ques	-	Solidaires.	

A	Durbuy,	les	projets	par	et	pour	les	jeunes	:	

Des ateliers	 :	 BD	 Manga,	 cuisine,	 expression,	 mini-foot,	 esthé1que	 …	 animés	 par	 des	 bénévoles	 et	 l’équipe	

d’anima1on	!	

Des	projets	:	partenariat	pour	le	projet	Relais	pour	le	Vie,	partenariat	avec	le	Centre	Culturel	pour	l’organisa1on	des	

Fêtes	 de	 la	Musique,	 partenariat	 avec	Mic-Ados	 	 pour	 les	 ateliers	 de	 sensibilisa1on	 et	 de	 papote,	 l’organisa1on	des	

portes	ouvertes	de	la	MJ,	partenariat	avec	la	Maison	Médicale,	le	CPAS	et	le	CLPS	dans	le	cadre	de	la	journée	mondiale	

de	luPe	contre	le	sida,	des	stages	organisés	pendant	les	congés	scolaires	et	bien	d’autres	encore	!	

L’équipe	de	la	MJ	Durbuy…	

	«	Bonjour	à	tous,	je	me	présente	je	m’appelle	Mathilde	de	Terwangne.		

J’ai	 24	 ans	 et	 je	 viens	 de	 terminer	 mon	 bachelier	 d’éducatrice	 spécialisée	 en	

accompagnement	 psycho-éduca1f.	 	 J’habite	 à	Ossogne	 et	 je	 suis	 une	 grande	 fan	 de	 rock	

mais	également	de	rap.	C’est	avec	beaucoup	de	plaisir	que	j’ai	rejoins	récemment	l’équipe	

de	la	Maison	de	Jeunes	de	Durbuy	en	tant	qu’animatrice.	J’animerai	dés	janvier	des	ateliers	

de	ciné-débats	mais	aussi	des	ateliers	d’esthé1ques.	À	très	vite	à	la	MJ	».	

«	Salut	!	Je	m’appelle	Julie	Simon.	J’habite	Barvaux	depuis	mon	
enfance.	J’ai	35	ans	et	je	suis	maman	de	deux	garçons.	Je	suis	éducatrice	spécialisée	en	
accompagnement	psycho-éduca1f	depuis	2009.		
Je	travaille	depuis	bientôt	14	ans	pour	le	Plan	de	Cohésion	Sociale	de	la	Ville	de	Durbuy.	
Je	suis	actuellement	détachée	de	mes	missions	principalement	pour	assurer	la	coordina1on	
de	la	Maison	de	Jeunes.	
Je	suis	fan	de	ma	vie	en	général	!	J’adore	la	simplicité	et	l’humour	☺	
J’anime	actuellement	les	ateliers	cuisine	du	vendredi	et	de	temps	à	autre	vous	pouvez	me	
retrouver	aux	périodes	d’accueil.	À	bientôt	?!	».	

«	Le	meilleur	pour	la	fin…	Bonsoir	les	amis.	Moi,	c’est	Camille.	J’habite	la	commune	depuis	25	ans	
et	suis	une	forma1on	afin	de	devenir	éducateur.	Je	suis	employé	par	le	Plan	de	Cohésion	Sociale	
pour	impulser	la	MJ.	
J’aime	beaucoup	le	football	et	les	jeux	vidéo.	Je	suis	aussi	un	grand	fan	de	manga	et	de	musique.	
J’écoute	principalement	du	rock,	du	métal,	de	la	DnB	et	de	la	techno.	
À	la	MJ,	c’est	moi	qui	m’occupe	de	l’atelier	mini-foot.	Je	prends	aussi	occasionnellement	la	
casquePe	d’animateur	des	ateliers	scénarios	et	BD-Manga.	J’assure	également	la	plupart	des	
périodes	d’accueil.	La	bise. »
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La Tribune des groupes

Jean-Marie Carrier… Henri Godelaine… Jean-Marie Mottet… 

Jean-Marie Carrier,  
un homme d’honneur  
et de fidélité 

Ces dernières semaines furent bien funestes pour la Ville de Durbuy, 
son Collège et son Conseil communal. Plusieurs articles de ce bulle-
tin évoquent les décennies cumulées de services à la population 
durbuysienne rendus par ces trois anciens mandataires, tour à tour 
conseillers, échevins et même bourgmestres en ce qui concerne 
Messieurs Godelaine et Mottet. A eux trois, ils comptent 104 années 
de présence autour de la table du Conseil communal. Ils ont œuvré 
au rayonnement de Durbuy et de ses associations, ont contribué 
à faire de la Ville ce qu’elle est aujourd’hui : belle, réputée pour la 
qualité de son accueil et bien agréable à vivre... 

Tous trois furent profondément animés par l’attachement – ne 
devrions-nous pas parler d’« amour » ? - pour cette « plus petite 
ville du monde » dont ils étaient si fiers et qui leur est tant  redevable. 
Le nombre d’heures de travail, de réunions consacrées de près ou 
de loin à la Ville est tout bonnement incalculable.  Ce qui est remar-
quable, et ce fut souligné lors de leurs obsèques respectives, c’est 
que les divergences liées aux convictions politiques de l’un et des 
autres s’effaçaient pour laisser place à de nobles sentiments qui les 
rassemblaient pour le bénéfice de la cause communale.    

Ils doivent nous servir d’exemples en cette période de troubles poli-
tiques, de conflits meurtriers, d’émergence de partis prônant les 
divisions plutôt que l’union. En ces temps où les sentiments   d’insécu-
rité et d’angoisse grandissent chez bon nombre de citoyens, nous ne 
pouvons que souhaiter que l’esprit de dialogue et d’ouverture de ces 
trois grandes figures durbuysiennes puisse guider celles et ceux qui 
acceptent aujourd’hui et accepteront demain encore de se consacrer 

à la gestion du bien public, communal en particulier. L’expression de 
points de vue différents est un principe démocratique inaliénable, 
pourvu que celle-ci soit respectueuse des valeurs fondamentales qui 
constituent les piliers de notre civilisation occidentale.

Qu’ils soient une fois encore remerciés pour leur investissement 
au service de la Ville et de ses citoyens, ils peuvent être fiers du 
devoir accompli.  

A quelques jours de cette fin d’année 2023, je me fais messager de 
tous les élus de la Liste du bourgmestre pour vous souhaiter une 
très belle fête de Noël, au milieu de tous ceux qui vous sont chers, 
et une excellente année 2024. Qu’elle soit à la hauteur de toutes les 
espérances, que la peur fasse place à la résilience, que les rêves de 
chacun(e) deviennent réalités.  
 

Pour la Liste du bourgmestre,
Josy Marot

Conseiller communal 

Cette fin d’année 2023 aura été lourde en perte d’élus de notre 
commune, Jean-Marie Carrier, Freddy Laffut (papa de notre conseil-
lère communale Corine Laffut), Jean-Marie Mottet et Henri Godelaine. 
Aux amis et familles de ces 4 grands Hommes, nous présentons 
nos plus sincères condoléances et avons une pensée émue pour 
chacun des défunts.

Quel que soit l’âge, la perte d’un être aimé arrive toujours trop tôt. 
Être au service des autres, voilà vraiment comment résumer la vie 
de notre Jean-Marie, bien connu de notre population durbuysienne.

Cheville ouvrière de notre USC (Union socialiste communale), 
Jean-Marie s’est consacré, au quotidien et avec passion, à ses diffé-
rents mandats tant communaux que provinciaux ainsi qu’à ses 
nominations dans différentes ASBL et associations tant locales que 
provinciales.

Il a inspiré bon nombre d’entre nous au fil des ans par sa fidélité aux 
valeurs qu’il défendait, répondant toujours présent aux demandes 
qu’il recevait, accueillant chacune et chacun avec les mêmes égards.

Fidèle partisan de la proximité et de la solidarité pour tous, Jean-Ma-
rie n’a jamais ménagé ses efforts, son temps et sa présence sur 
le terrain. Il assumait son rôle public avec sincérité, humanité et 
énergie.

Grand amoureux de la vie, de sa famille, de ses amis et de ses conci-
toyens, rappelons-nous de sa joie de vivre et de son engouement 

pour  la danse et la musique. D’aucuns se souviendront du batteur 
du groupe des « Celtics » qui a  animé de  nombreuses soirées, des 
bals et des mariages dans les années 70.

Loyal à son idéal socialiste qu’il ne remettra jamais en question, il 
ne s’est jamais détourné de ses amis et des combats qu’il a menés.

Ne l’oublions pas.

Tu vas nous manquer, cher camarade.

En cette fin d’année, j’en profite pour présenter à chacune et chacun 
d’entre vous, au nom de notre groupe, nos meilleurs vœux de joyeux 
Noël et de bonne année. 

Je vous souhaite le meilleur pour l’année à venir, succès dans vos 
défis personnels, santé et bonheur pour toute la famille.

Gageons que 2024 soit l’année du changement pour un avenir 
meilleur.

Sincèrement vôtre.
Laurence le Bussy

Cheffe de groupe Comm’Une Passion
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Patrimoine en péril 
à Grandhan

Un ensemble patrimonial classé 
À Grandhan, l’imposante église du village, qui trône à l’arrière de 
la ferme médiévale et jouxte la tour dite Tour de Justice, risque de 
devenir une ruine communale… 
Or, il ressort que, par arrêté ministériel du 28.4.2016, «l’ensemble 
constitué de l’église St-Georges de Grandhan et de son cimetière, 
du château-ferme de Grandhan, de la Tour de Justice classée par 
arrêté royal du 25.11.1963, ainsi que du mausolée de la baronne de 
Favereau, est classé comme ensemble architectural». 

Un patrimoine d’intérêt communal 
Reprise à l’Inventaire (*) du patrimoine immobilier culturel de 
l’AWAP (Agence wallonne du patrimoine), l’église n’est pas classée 
comme «monument» et sa rénovation ne peut dès lors bénéficier 
d’aides régionales. Mais cet ensemble a été classé, avec l’accord de 
la commune. À noter qu’à l’Inventaire, l’église est «pastillée». L’at-
tribution d’une «pastille» à un bien inscrit lui reconnaît une qualité 
patrimoniale dont la pérennisation est souhaitée. 

Un bien commun, un atout touristique à l’abandon 
Ce patrimoine, ancien noyau de Grandhan, doit être vu comme 
un bien commun faisant partie de l’histoire du village, un atout 
touristique, une pièce de son identité, de l’histoire locale encore 
sous-exploitée. 
Cette église, désacralisée, propriété communale, est à l’abandon 
depuis de très nombreuses années, et pourrait disparaître par 
manque de dynamique communale. 

Faute de projet, l’église risque d’être détruite 
C’est l’aveu que j’ai reçu du Collège, suite à ma question d’actualité 

posée lors du conseil communal du 11.10.2023. 
Certes, le projet initial de la majorité était digne d’intérêt. Mes rappels 
réguliers ont laissé entrevoir un suivi, mais ensuite une perte d’in-
térêt, pour une réaffectation durable. Ce bâtiment (abandonné, non 
chauffé, non aéré, non entretenu, non surveillé…) risque de devenir 
un chancre public…

De la créativité pour des solutions 
On le sait, la réaffectation d’un patrimoine immobilier n’est pas facile. 
Mais la Commune a le devoir, comme d’autres l’ont fait, de trouver 
des solutions. 
Transformation en logements, halle de rencontre, salle d’exposi-
tion, musée privé…  Avec un minimum de proactivité, des pistes 
pourraient s’ouvrir. 

En ce temps de Noël, outre des vœux sincères pour chacun de 
vous, ECOLO souhaite surtout le retour à la paix, partout dans notre 
monde…

Éric JURDANT et le groupe ECOLO

(*) L’Inventaire est l’outil de recensement du patrimoine immobilier culturel de Wallonie 
Crédit photo : Jean HOUSEN
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Tu auras 16 ans ou plus au printemps 2024 ?
Alors nous avons de bonnes nouvelles pour toi ! 
Tu pourras voter pour la première fois aux élections européennes.

Grâce à ces élections, tu contribueras à déterminer la politique de l’Union 
européenne. Sans ton vote, tu ne seras pas représenté·e au niveau euro-
péen et il s’agira d’une occasion manquée, car c’est là que sont prises 
de nombreuses décisions importantes concernant ton cadre de vie. Il 
suffit de penser aux récentes décisions sur les chargeurs universels, 
les pesticides ou les ambitions climatiques. 

Tu veux contribuer à façonner l’Europe de demain ? Alors n’hésite pas 
à venir voter !
Pour participer aux élections européennes, tu dois d’abord t’inscrire. 
Tu peux le faire de deux manières différentes :

• En ligne en utilisant ta carte d’identité électronique ou ton compte Itsme via le lien suivant : 
www.inscription.elections.fgov.be 

• Ou en introduisant un formulaire d’inscription à la commune de ton domicile (le formulaire 
est disponible sur https://elections.fgov.be ou sur simple demande auprès de ta commune).

Une fois inscrit·e, tu auras l’obligation de voter. 
Plus d’informations : https://elections.fgov.be
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Télé-Accueil est un service d’aide par téléphone dont le projet prend appui sur 
le principe que parler et être écouté en retour constituent deux besoins fonda-
mentaux de la majorité des êtres humains.

Toutefois, dans notre vie de tous les jours, il n’est pas toujours aisé de trouver quelqu’un à qui se 
raconter. En effet, le rythme de nos existences nous pousse toujours en avant. Parler de soi, expri-
mer son mal-être demande à contrario de pouvoir s’arrêter, de prendre le temps. D’une certaine 
manière, c’est ce que propose Télé-Accueil.

Appeler le service revient donc à prendre une pause pour soi-même. Il s’agit de s’arrêter, de dire stop à la surstimulation et de réaliser un 
trajet vers l’intérieur de soi.
Bien entendu, ce voyage, il est difficile de le réaliser seul. La parole, pour exister, a besoin d’être entendue et doit prendre place dans une 
relation.

Qui dit relation dit également rencontre.
A Télé-Accueil, cette rencontre se fait par téléphone et dans l’anonymat. En effet, il n’est pas nécessaire de se connaître pour se parler. 
L’essentiel se trouve ailleurs. Il s’agit dans le contexte des appels téléphoniques et du côté des écoutants, d’une volonté d’être disponibles 
pour l’autre, de croire en l’effet apaisant de la parole.
Parler, cela fait du bien, cela peut aider à dépasser certains moments difficiles, cela relie aux autres et permet de ce fait de briser le cercle 
de la solitude.

Afin de mener à bien ce projet d’accueil et d’écoute, ‘Télé-Accueil collabore, depuis sa création en 1977, avec une équipe d’écoutants 
bénévoles. Chaque année, ils sont entre 30 et 40 personnes à se relayer 24 heures sur 24, 365 jours par an, de manière à assurer les 
permanences de la ligne 107.
Être à l’écoute des personnes ne s’improvisant pas, les bénévoles sont soutenus dans leur engagement par une équipe de psychologues, 
leur proposant une formation et un accompagnement du début à la fin de leur collaboration.
Les besoins d’écoute et de soutien de la population étant considérables, le service recrute régulièrement de nouveaux bénévoles pour 
renforcer son équipe.

Actuellement, Télé-Accueil recherche une dizaine d’écoutants hommes ou femmes de tous âges. L’engagement demandé 
est de 16 heures d’écoute par mois, auxquelles s’ajoutent 2 heures de supervision collective. Aucun prérequis n’est nécessaire pour poser 
sa candidature. Il s’agit d’un bénévolat ouvert à toute personne sensible aux relations humaines et animée par le souhait de se mettre 
à l’écoute des personnes en souffrance.
Si vous êtes intéressé par le projet de Télé-Accueil, n’hésitez pas à nous contacter au 063/23 40 76, à visiter notre site internet : 
www.tele-accueil.be ou écrire à secretariat@tele-accueil-arlon.be
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Chères amies et chers amis sportifs,

L’année 2023 se termine. Il est l’heure de tirer un premier bilan des activités développées cette année au sein du COD. La 
réouverture de la piscine le 1er avril a permis de développer de nouvelles activités aquatiques. Ainsi, depuis septembre, le 
COD organise des cours d’accoutumance, d’apprentissage et de perfectionnement, qu’ils soient collectifs ou particuliers. 
Des sessions d’aquagym et d’aquabike ont vu le jour avec succès. La réouverture et les nouvelles activités étaient très 
attendues du public. La piscine rénovée apporte plus de sécurité et de confort aux utilisateurs. Les retours de ceux-ci sont 
très positifs et très motivants. La fréquentation de la piscine depuis sa réouverture se chiffre à plus de 70.000 baigneurs, 
en ce compris les clubs, les écoles et les participants aux diverses activités du COD. 

D’autres animations sont également développées au COD : les stages sportifs pendant les congés scolaires pour les 5-12 
ans, l’initiation à l’escalade, les mercredis après-midi sportifs et les cours pour adultes Je bouge pour ma forme, En forme 
avec mon âge, yoga... Cela représente plus de 500 participants, sans compter les clubs qui occupent les salles en soirée : la 
danse avec le club A little step of dance, la zumba avec l’école de Carine Granson, du karaté et des locations ponctuelles. Le 
COD organise aussi les journées sportives pour les écoles communales de Durbuy (+/-900 élèves). Il collabore étroitement 
avec l’Adeps dans l’organisation des cross scolaires (élèves de 3ème à la 6ème primaire) et du pentathlon réservé aux élèves 
du 1er degré secondaire, sans oublier la gestion du stade communal.  Comme vous pouvez le constater, ce fut une année 
riche et variée sur le plan sportif. Ce succès ne serait pas possible sans l’implication, la disponibilité, le sérieux et la compé-
tence de tout le personnel du COD. Je profite de l’occasion qui m’est donnée pour les en remercier. Une équipe dynamique 
et motivée au service des citoyens, des clubs, des écoles, des sportifs qu’ils soient amateurs ou élites.

Fort de ce succès, le COD ne compte pas se reposer sur ses acquis et de nouveaux projets sont en cours de réflexion. Nous 
aurons l’occasion d’y revenir prochainement. 

En attendant, je voudrais, au nom du Centre omnisports de Durbuy et de toute son équipe, vous souhaiter de passer de 
très joyeuses fêtes de fin d’année, de prendre du plaisir en famille, entre amis et de vous réserver un peu de temps de 
bonheur. Les activités sportives peuvent bien entendu y contribuer. Faites de bons vœux pour 2024 et espérons que l’on 
puisse mettre en œuvre les conditions de leurs réalisations.

Bernard Jadin
Directeur asbl COD
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Quatre ans après la dernière édition, le COD a une nouvelle 
fois mis les petits plats dans les grands pour préparer la 
27ème cérémonie des mérites sportifs de la Ville de Durbuy. 
Soirée spéciale puisque le jury a pris en compte les années 
2021, 2022 et 2023. Cette cérémonie festive récompensant 
la crème des sportifs de la commune était animée par Lucas 
Piron, journaliste sportif à TV Lux et correspondant à l’Avenir 
du Luxembourg. La présentation a été rythmée par diverses 
démonstrations, notamment celles du groupe local « Deux 
temps, trois mouvements » du village de Jenneret.

 
Les remises de prix ont débuté par celui récompensant le mérite 
collectif. Il a été décerné à l’Etoile sportive heydoise (football) 
qui a remporté la coupe de la Province et une accession à la 2ème 
provinciale au cours de la saison 2022-2023.

Le prix de la meilleure organisation sportive de l’année a récom-
pensé l’ABC Durbuy pétanque pour l’année 2022, pour avoir mis 
sur pied un championnat mixte fédéral ouvert à tous les licenciés 
de Wallonie, avec la participation de 128 équipes. Le Boxing Club 
Barvaux-Hamoir est le lauréat pour l’année 2023 pour l’organisation 
de sa soirée de gala exceptionnelle en avril dernier : un championnat 
de Belgique de combat et un tournoi international de savate pro, 
qui était une première en Belgique.

Le mérite de l’exploit sportif été attribué à deux lauréats. Pour 
2022 celui-ci a été remis au cycliste  Simon Grégoire, qui a réalisé 
une très belle performance en catégorie open au Belgium Mountain 
Bike qui s’est déroulé à La Roche. Pour 2023, le lauréat est Jérémy 
Munaut, vice-champion du monde 2022 de Backyard ultra avec la 
Belgique ; et après une grave blessure en 2023, il terminait 14ème 
de l’Infernal Trail des Vosges sur 205km et, la semaine suivante, il 
remportait les 24h de Liège en parcourant encore 205km !

Les mérites sportifs de la Ville de Durbuy

Le mérite d’honneur est revenu à Dominique Baudesson et celui 
de l’éthique sportive à Léna Cordier et Max Dubois, tous les 3 
membres du Club Ju-Jutsu de l’Ourthe.

Le mérite espoir féminin revient à la jeune Lyne Vansteenland (8 
ans) pour ses performances en 2022 et 2023 en cylo-cross, duathlon 
et triathlon. 

Le mérite espoir masculin a été remis à Mathis Guidard (8 ans). 
Tout comme la lauréate féminine, Mathis se distingue par des débuts 
prometteurs et performants dans la discipline du cyclo-cross, du 
VTT et du triathlon.

Les mérites seniors clôturaient cette belle soirée.  Côté féminin, en 
2022 Julia Grégoire a empoché le titre de championne de Belgique 
VTT en catégorie junior. Pour 2023, c’est la nageuse barvautoise 
Nele Vanbuel qui a décroché cette année 5 titres de championne 
d’Europe en sauvetage. Enfin côté masculin pour 2021, c’est le boxeur 
Mathieu Noirhomme, champion de Belgique en assaut et médaillé 
de bronze au championnat d’Europe qui est récompensé, tandis que 
François Mathot, qui pratique le Mondioring, se voit titré pour 2022. 
Le boxeur Quentin Detaille reçoit le mérite 2023 pour son 1er titre 
de champion de Belgique en assaut.

Au cours de la soirée, l’échevin des sports Fabrice Sarlet a remis 
les bourses sportives à 4 jeunes sportifs pour les encourager et les 
aider dans leur développement sportif. Les équipes championnes 
de la commune ont également été mises à l‘honneur. Le COD, par 
l’entremise de son directeur Bernard Jadin, a honoré les arbitres 
diplômés : Sabine Jacques et Nathalie Lemaylleux, juges en boxe 
française, Pascal Piret, officiel de niveau provincial en athlétisme, 
et Patricia Dumont, officielle mondiale en athlétisme également.

Bernard Jadin
Directeur asbl COD
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Soirée de gala
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Faire bouger les jeunes

Le mardi 10 octobre, ils étaient 640 élèves à participer à l’épreuve éliminatoire du cross scolaire organisé par l’Adeps 
dans les installations du stade communal de Barvaux. C’était la seconde des six courses organisées cet automne dans la 
province du Luxembourg. Une magnifique journée ensoleillée, une ambiance incroyable, des supporters enthousiastes 
et des enfants heureux. Tout était réuni pour que cette épreuve de qualification soit une réussite. L’Adeps remercie 
le Centre omnisports de Durbuy pour son aide précieuse ainsi que les membres du CAF toujours présents avec le 
sourire. La finale provinciale se déroulera le mercredi 31 janvier à Libramont. Vous pouvez retrouver les classements 
et résultats sur le site de l’Adeps : www.adeps.be sous la rubrique cross.

Objectif : faire bouger les jeunes

Les premiers à s’élancer étaient les élèves nés en 2015 et les derniers étaient nés en 2011. Quarante pour cent des 
premiers arrivés de chaque course sont sélectionnés pour participer à la finale provinciale. Il y avait donc un 
certain enjeu mais, pour l’Adeps qui encadre l’épreuve, la volonté est avant tout de faire bouger les plus jeunes, 
notamment en les poussant à terminer les parcours.

CROSS SCOLAIRE Adeps  
2023-2024
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Hotel | Restaurant | Wellness

www.azurenardenne.be - 086 21 94 00

•Mini-pelle 
•Dumper 
•Nacelle
•Chargeur articulé 
•Chariot télescopique 
•Grue de chantier 
•Matériels de chantier
•Container

LOCATION

info@rentalequipment.be
www.rentalequipment.be 

0496/84.66.10

www.suzuki.be: 115 - 132g/km :5,1 - 6,0 l/100km

(1)  Prix sans option, remise incl. (2) Prix sans option, remise et prime de recyclage incl. Valable lors de la reprise d’un véhicule immatriculé à votre nom depuis plus de 6 mois. Le nom de l’acheteur du nouveau véhicule doit correspondre au nom du propriétaire du véhicule repris. Le véhicule repris sera détruit par Recycar. 
Photo non contractuelle. Informations environnementales [AR 19/03/2004] : www.suzuki.lu. Suzuki Belgium se réserve le droit d’apporter, sans préavis, des modifi cations aux spécifi cations, coloris et matériaux.

Follow us via
Suzuki Belux

www.suzuki.be: 90 - 114g/km :4,0 - 5,0 l/100km

Venez la 
découvrir 
chez moi !

(1)  Prix sans option, remise incl. (2) Prix sans option, remise et prime de recyclage incl. Valable lors de la reprise d’un véhicule immatriculé à votre nom depuis plus de 6 mois. Le nom de l’acheteur du nouveau véhicule doit correspondre au nom du propriétaire du véhicule repris. Le véhicule repris sera détruit par Recycar. 
Photo non contractuelle. Informations environnementales [AR 19/03/2004] : www.suzuki.lu. Suzuki Belgium se réserve le droit d’apporter, sans préavis, des modifi cations aux spécifi cations, coloris et matériaux.

à partir de

€11.199
(2)

à partir de

€12.199
(1)

avec prime de recyclage sans prime de recyclage
ou

Follow us via
Suzuki Belux

www.suzuki.be: 90 - 114g/km :4,0 - 5,0 l/100km

Venez la 
découvrir 
chez moi !

(1)  Prix sans option, remise incl. (2) Prix sans option, remise et prime de recyclage incl. Valable lors de la reprise d’un véhicule immatriculé à votre nom depuis plus de 6 mois. Le nom de l’acheteur du nouveau véhicule doit correspondre au nom du propriétaire du véhicule repris. Le véhicule repris sera détruit par Recycar. 
Photo non contractuelle. Informations environnementales [AR 19/03/2004] : www.suzuki.lu. Suzuki Belgium se réserve le droit d’apporter, sans préavis, des modifi cations aux spécifi cations, coloris et matériaux.

à partir de

€11.199
(2)

à partir de

€12.199
(1)

avec prime de recyclage sans prime de recyclage
ou

Follow us via
Suzuki Belux

Garage-Carrosserie Vincent BRISBOIS srl
Route de Marche, 72 | 6940 Barvaux-Durbuy T. 086 214 777
 E-mail : info@brisbois.suzuki.be

Ouvert du lundi au samedi 
de 8h30 à 18h30

Le dimanche matin de 9h30 à 12h30 
Barvaux-s/O · Route de Marche 41A · 086 21 80 30

www.dema.be

42 ans d’expérience

Très beau choix

de lingerie Dames

et Messieurs

Dépôt Nettoyage à Sec
et Blanchisserie

CLÉS SUR PORTE 
RÉNOVATIONS

TERRASSES 
BARDAGES

CARPORTS

PERGOLAS

WWELLNESS

SCHMITZ ET FILS 
TOITURE

TOUS TRAVAUX 
DE TOITURES BÂTIMENTS
CHARPENTE • COUVERTURE
ZINGUERIE

GSM : 0478 10 29 75 et 0473 35 54 52
C schmitz et fi ls Toiture

rue de Givet, 79, 6940 Grandhan (Durbuy) - 086 21 10 26
Fermé lundi, mardi & dimanche soir

www.latabledemanon.com



Xh gnesse Ch. &Fils

MENUISERIE  GENERALE

39, Tour - 6941 Durbuy 0477/751908 - 0475/321988
menuiseriexhignesse@outlook.be

LES VERANDAS 4 SAISONS

SHOW-ROOM OUVERT 
DU LUNDI AU VENDREDI            

DE 9H A 18H
SAMEDI DE 10H A 17H

RUE DU PARC INDUSTRIEL15                                
6900 MARCHE EN FAMENNE                           

084/31.40.77                                                  
www.lv4s.be - info@lv4s.be

0492/54.62.06
myriam.formmyd.com
pedicure@formmyd.com
rue de Givet,26
6940 Petit-Han

•  Pédicure spécialisée 
•  Traitement des ongles incarnés 
•  Manucure Homme-Femme
•  Pose de vernis-semi-permanent
•  Soins spéciaux ongles rongés 

•  Éducation des jeunes pour 
la coupe des ongles et les 
soins au quotidien. 

Rue de l’Industrie 13 - 6940 Barvaux-sur-Ourthe
Tél. 086 21 35 71 - Fax 086 212 720
comobe@skynet.be - www.gedimat.be

COMOBE

•  du Lundi au vendredi de 7h30 à 12h et 13h à 17h30
• samedi de 8h à 12h




